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Padrón electoral extranjero creció 
219% entre 2017 y 2024 en la región 
de Valparaíso: casi 40 mil personas 

podrán votar en octubre
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Padrón electoral extranjero creció 
219% entre 2017 y 2024 en la región 
de Valparaíso: casi 40 mil personas 
podrán votar en octubre

ción chilena: ser mayor de 18 años 
y no estar condenada a delitos de 
pena aflictiva (o acusada por ello) o 
conducta terrorista.

Entre los antecedentes propor-
cionados en el estudio, se indica 
que son muy pocos los países que 
permiten sufragar a la población 
extranjera. En concreto, hasta el 
año 2020 sólo cinco países permi-
tían a personas extranjeras votar 
en elecciones nacionales: Chile, 
Ecuador, Malawi, Nueva Zelanda y 
Uruguay. Un caso especial, se con-
sidera en países donde se permite 
sufragar en elecciones nacionales 

L a consultora Nómade, de-
dicada a realizar asesorías 
sobre derecho migratorio 
y movilidad humana, llevó 

a cabo un estudio sobre el padrón 
electoral extranjero entre 2017 
y 2024 en Chile, donde se puede 
apreciar con lupa el incremento de 
los ciudadanos de otros países que 
podrán votar el 27 de octubre en 
la región de Valparaíso para elegir 
a los nuevos alcaldes, concejales, 
consejeros regionales y goberna-
dores.

Cabe hacer presente que en 
nuestro país, las personas de ori-
gen extranjero que residen por 
más de cinco años y que poseen 
algún tipo de residencia, pueden 
ejercer el derecho a sufragio. Lo 
anterior está consagrado en el ar-
tículo 14 de la Constitución Política 
del país. De esta manera, a los cinco 
años de residencia, se suman los re-
quisitos que se solicitan a la pobla-

sólo a personas de determinadas 
nacionalidades, según lo establece 
el World Migration Report, de 2020.

PADRÓN EXTRANJERO EN LA V 
REGIÓN

En cuanto a la evolución del pa-
drón electoral extranjero, se indica 

Estudio de consultora Nómade establece que el 2,4% del 
padrón electoral de la región corresponde a personas de 
otras nacionalidades, las cuales podrán emitir su voto. De 
ellos, la mayoría (10.817) son venezolanos, seguido por 
haitianos (5.711) y colombianos (4.430).

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/padron-electoral-extranjero-crecio-219-entre-2017-y-2024-en-la-region
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/padron-electoral-extranjero-crecio-219-entre-2017-y-2024-en-la-region
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que la región de Valparaíso tuvo 
un incremento del 219% entre 
2017 y 2024, pasando de 12.435 
ciudadanos de otras nacionalida-
des habilitados para sufragar en la 
V Región durante el 2017; a 39.665 
que podrán marcar su preferencia 
electoral el 27 de octubre.

El principal salto se dio entre 
los años 2022 y 2023, donde la 
zona pasó de 20.926 extranjeros 
habilitados para votar a 31.913, 
es decir, un aumento de 10.987 
votantes. Los datos muestran que 
el año 2017 podían votar 12.435 
extranjeros; el 2020 podían hacer-

lo 16.022; el 2021 17.392; el 2022 
20.926; el 2023 31.913; y el 2024 
39.665.

De igual forma, los resultados del 
estudio de Nómade establecen que 
el porcentaje del padrón electoral 
extranjero respecto al total regio-
nal era de 0,8% durante el año 2017; 
mientras que esta cifra durante el 
presente año 2024 se incrementó 
al 2,4%.

El padrón electoral según nacio-
nalidad da cuenta que en la región 
de Valparaíso, la mayoría de los ex-
tranjeros habilitados para sufragar 
en octubre son de nacionalidad ve-
nezolana, con 10.817 personas. Le 
siguen los ciudadanos haitianos, 
con 5.711. En tercer lugar aparecen 
las personas colombianas, con 
4.430. Luego surgen los peruanos, 
con 3.948 habilitados. En tanto, los 
bolivianos llegan a 1.135. Las per-
sonas habilitadas para sufragadas 
que provienen de otros países lle-
gan a 13.624. En su conjunto, se lle-
ga al total señalado anteriormente 
de 39.665 personas habilitadas.

CIFRAS NACIONALES
En el plano nacional, se esta-

blece que entre 2017 y 2024 el 

padrón electoral extranjero se 
incrementó en un 194,4%; siendo 
18 las comunas que tienen más de 
10 mil personas extranjeras habili-
tadas para votar en las elecciones 
de octubre. Además, en 22 de ellas 
el padrón electoral extranjero re-
presenta más del 10% del padrón 
total de dicha comuna. De hecho, 
el padrón extranjero representa ac-
tualmente el 5,1%.

Poniendo la lupa en lo específico, 
el estudio de Nómade establece que 
la comuna de Independencia, con 
29.646 electores extranjeros habili-
tados para sufragar, es la que tiene 

el más alto porcentaje respecto al 
padrón electoral de la comuna, con 

un sorprendente 33%. Le sigue San-
tiago, donde sus 120.662 electores 
extranjeros representan el 32% del 
padrón. El podio lo completa Esta-
ción Central, que con 26.970 elec-
tores de otras nacionalidades re-
presentan un 21% del padrón local.

San Pedro de Atacama, Iquique 
y Mejillones tienen a un 17% de su 
padrón electoral conformado por 
ciudadanos extranjeros, con 1.415, 
28.159 y 1.808 electores respectiva-
mente que podrán emitir su voto en 
los comicios del 27 de octubre.

A su vez, Santiago es la comuna 
que concentra la mayor cantidad de 
votantes peruanos y venezolanos, 

con 35.323 y 46.164, respectiva-
mente; mientras que Antofagasta 
tiene la mayor colonia de electores 
colombianos, con 16.006 personas; 
Quilicura la de haitianos, con 7.757; 
y Calama la de ciudadanos bolivia-
nos, con 13.614 personas.

Desde la consultora Nómade ex-
plicaron a la hora de presentar los 
resultados de su estudio que "qui-
simos caracterizar las principales 
tendencias que se han dado en el 
padrón electoral de quienes vie-
nen de otros países y se quedan 
residiendo en Chile, buscando 
identificar perfiles según regio-
nes, comunas y países de origen".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/padron-electoral-extranjero-crecio-219-entre-2017-y-2024-en-la-region
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Radiografía de los 6 candidatos a 
Alcalde y de los 18 al Consejo Regional 
que fueron rechazados por el Servel en 
Valparaíso

ración jurada no aparece inscrita 
ante notario o ante el oficial del 
Registro Civil de la comuna donde 
resida el candidato. A ello suma-
ron que la declaración jurada no 
está suscrita por el declarante y que 
la declaración jurada no señala fe-
cha de otorgamiento, todo esto, se-
gún lo establece la normativa legal.

Una situación similar ocurrió 
en la comuna de Algarrobo, donde 
Carlos Tapia Avilés no pudo inscri-
bir su candidatura como indepen-
diente, ya que su declaración jurada 
no señala fecha de otorgamiento, 
tal como ocurrió con la jefa comu-
nal viñamarina.

En la comuna de Concón, el 
candidato independiente a la Mu-
nicipalidad que tampoco pudo ofi-
cializarse como tal ante el Servicio 
Electoral fue Ariel Soto Lucero, 
quien según el organismo no acom-
pañó su declaración jurada que 
acredite el cumplimiento de los re-
quisitos legales, constitucionales y 

E ste fin de semana, el Ser-
vicio Electoral (Servel) 
publicó el listado de las 
candidaturas aceptadas 

y rechazadas, en el marco de las 
elecciones de alcaldes, concejales, 
consejeros regionales y goberna-
dores que tendrán lugar el domingo 
27 de octubre.

Y grandes fueron las sorpresas 
que se dieron a conocer, donde una 
de las decisiones más rimbomban-
tes fue la de rechazar la candida-
tura de Macarena Ripamonti en 
su camino a la reelección en la Al-
caldía de Viña del Mar por el perio-
do 2024-2028.

Declaración jurada no aparece 
suscrita ante notario, aparecer en el 
Registro Nacional de Deudores de 
Pensiones de Alimentos; o no haber 
alcanzado el piso mínimo de firmas 
para inscribirse, fueron algunos de 
los argumentos esgrimidos por el 
Servel.

Bajo este contexto, Puranoticia.
cl elaboró un listado completo de 
los 6 candidatos a Alcalde y 18 al 
Consejo Regional (Core) de Val-
paraíso que el Servicio Electoral 
les rechazó sus candidaturas por 
presentar problemas que aquí de-
tallaremos.

LOS ALCALDES RECHAZADOS
Como ya se indicó, la candidatu-

ra rechazada que más eco hizo en el 
mundo político regional y nacional 
fue el de la alcaldesa Macarena 
Ripamonti, quien incumplió tres 
aspectos normativos para que el 
Servicio Electoral validara su can-
didatura.

En primer lugar, que su decla-

no estar afecto a inhabilidades.
Otra de las políticas con cierto 

renombre en la región que vio cómo 
su candidatura fue rechazada por 
la entidad electoral fue la conceja-
la Zuliana Araya Gutiérrez, quien 
buscaba aparecer como indepen-
diente por la Alcaldía de Valparaíso, 
sin embargo ésta fue rechazada 
porque no reunió la cantidad mí-
nima de patrocinantes que exige 
la ley. De esta manera, la primera 
concejala trans del país, ex militan-

te del PPD y estrecha colaboradora 
de Jorge Sharp no podrá –por el 
momento– participar en la elección.

Ricardo Silva Silva, del Partido 
Demócrata, no podrá competir en el 
cupo del pacto «Centro Democráti-
co» debido a que el candidato por 
la Alcaldía de El Quisco no registra 
afiliación al partido que lo declara 
dentro de los dos meses anteriores 
al vencimiento del plazo para de-
clarar candidaturas, motivo por el 
que también quedará afuera.

El sexto y último nombre de este 

listado es el del concejal Joel Gon-
zález Vega, quien no podrá com-
petir por la Alcaldía de Limache de-
bido a que el Servel determinó que 
su declaración jurada no cumple 
con la individualizacion minima del 
candidato; además de detectarse la 
falta de nombre, apellido o número 
de cédula de identidad.

CORES EN PROBLEMAS
Cinco son los candidatos al Con-

sejo Regional (Core), en represen-
tación de las dos circunscripciones 
de la provincia de Valparaíso, que 
fueron rechazados por distintos 
incumplimientos detectados por el 
Servel al momento de hacer revi-
sión de las mismas.

En ese sentido, uno de los más 
reconocidos es Guillermo de la 
Maza Ramírez, ex director regional 
de Onemi, quien vio cómo el Servel 
rechazó su candidatura al Core por 
Valparaíso II debido a que el aban-
derado de la Democracia Cristiana 
en el pacto «Por un Chile Mejor» 
tiene una una inscripcion vigente 
en el Registro Nacional de Deu-
dores de Pensiones de Alimentos, 
también conocida como «Ley Papi-
to Corazón».

Quien también se encuentra 
en problemas es Priscila Fleming 
Aránguiz, candidata independien-
te al Core por Valparaíso II, en cupo 
del pacto «Regiones Verdes Libe-

Los casos más 
emblemáticos fueron los 
de la alcaldesa Macarena 
Ripamonti; del ex director 
regional de Onemi, 
Guillermo de la Maza; y del 
ex diputado Daniel Verdessi. 
Diversos son los motivos, 
incluido el aparecer en 
el Registro Nacional de 
Deudores de Pensión de 
Alimentos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/radiografia-de-los-6-candidatos-a-alcalde-y-de-los-18-al-consejo
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rales», a la que el Servicio Electoral 
detectó que su declaracion Jurada 
no cumple con la individualización 
mínima; además de faltar el nom-
bre, apellido o cédula de identidad.

En la circunscripción Valparaíso 
I, la candidata independiente, en 
cupo del pacto «UDI-Independien-
tes», María Soledad Fernández, 
vio rechazada su candidatura de-
bido a que el documento acompa-
ñado es "insuficiente para acreditar 
haber cursado enseñanza media o 
equivalente", según estableció el 
Servicio Electoral.

Otro de los nombres conocidos 
que vio rechazada su candidadura 
al Core, por la circunscripción Val-
paraíso I, es el del ex diputado DC 
Daniel Verdessi Belemmi, quien no 

podrá representar como indepen-
diente al subpacto «Demócratas e 
Independientes» en la elección de-
bido a que, a pesar de haber decla-
rado como independiente, registra 
afiliación a un partido político den-
tro de los nueve meses anteriores al 
vencimiento del plazo para decla-

rar candidaturas, situación que lo 
inhabilita de inmediato.

En tanto, a Jeimy Segovia Rivas, 
independiente en cupo del pacto 
«Izquierda Ecologista Popular», se 
le rechazó su candidatura al Core 
por Valparaíso I debido a que su de-
claración jurada no aparece suscri-
ta ante notario o ante el oficial del 
Registro Civil de la comuna donde 
reside. A ello suma que el notario u 
oficial del Registro Civil ante quien 
se hace la declaración Jurada no 
certifica firma ante sí del declaran-
te; y porque la declaración jurada 
no está suscrita por el declarante.

LOS OTROS RECHAZADOS
Cuatro son los nombres que 

aspiraban llegar al Core por la 
provincia de Quillota, pero que 
vieron truncados sus deseos por 
el rechazo del Servel. En ese grupo 
se encuentra Javier Molina Cepe-
da, de Renovación Nacional, quien 
aparece en el Registro Nacional 
de Deudores de Pensiones de Ali-
mentos. Por su parte, María Isabel 
Vio Commentz (Partido Popular) y 
Érica Cerna Báez (Independiente) 
fueron rechazadas por no haber 
acreditado el haber cursado su en-
señanza media. Daniela Fernán-
dez Molina, en tanto, declaró su 
candidatura como independiente, 
pero registra afiliacion a un partido 
dentro de los 9 meses previos a que 
venciera el plazo para declarar can-
didaturas.

En la provincia de Petorca se ge-
neró una situación bastante curio-
sa, pues el candidato independiente 

Manuel Cifuentes Donoso aparece 
inscrito por dos pactos distintos: 
«Centro Democrático» y «Por un 
Chile Mejor». Por este motivo, el 
Servel señala que "figura en más de 
una declaración de candidatura", 
por lo que fue rechazado. También 
en dicha zona, María Brisa Delga-
do Zamora vio rechazada su candi-
datura independiente, en cupo del 
pacto «Regiones Verdes Liberales» 
debido a que se estableció que su 
declaración jurada no señala fecha 
de otorgamiento.

En la provincia de Los Andes son 
otros cuatro los candidatos a core 
rechazados: dos de ellos son re-
presentantes del Partido Popular, 
Guillermo Gómez Fuentes, quien 
tiene una inscripcion vigente en el 
Registro Nacional de Deudores de 
Pensiones de Alimentos; y Alexis 
Cuevas Zambrano, declarado 
como afiliado a un partido politico, 
pero registra afiliacion a otro den-
tro de los nueve meses anteriores 
al vencimiento del plazo para de-
clarar candidaturas. José Miguel 
Aguilera Medina, del Partido Re-
publicano, fue rechazado por el 
Servel porque su declaracion jura-
da no aparece suscrita ante notario 
o ante el oficial del Registro Civil; y 
porque el documento acompañado 
es insuficiente para acreditar ha-
ber cursado enseñanza media o su 
equivalente. En tanto, el frenteam-
plista Mauricio Parra Figueroa fue 
rechazado porque su declaracion 
jurada no aparece suscrita ante 
notario o ante el oficial del Registro 
Civil de la comuna donde reside.

Finalmente en la provincia de 
San Felipe fueron tres los rechaza-
dos para competir por el Core de 
Valparaíso: el republicano Javier 
Álvarez Cerda, cuya declaracion 
jurada no aparece suscrita ante 
notario o ante el oficial del Regis-
tro Civil; y Daniela Aguilera Pei-
rano, quien no registra afiliacion 
al partido politico que la declara 
dentro de los dos meses anteriores 
al vencimiento del plazo para de-
clarar candidaturas. Jaime Bravo 
Hernández, del Partido Comunista, 
fue rechazado porque el documen-
to acompañado es insuficiente para 
acreditar haber cursado enseñanza 
media o su equivalente.

Cabe hacer presente que el Ser-
vicio Electoral informó que las re-
clamaciones e impugnaciones de 
estas personas que vieron recha-
zadas sus candidaturas para las 
elecciones del domingo 27 de octu-
bre podrán ser presentadas ante el 
Tribunal Electoral Regional (TER) de 
Valparaíso desde el domingo 11 al 
jueves 15 de agosto. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/radiografia-de-los-6-candidatos-a-alcalde-y-de-los-18-al-consejo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/radiografia-de-los-6-candidatos-a-alcalde-y-de-los-18-al-consejo
https://publico.transbank.cl/?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Medios_Digitales_de_Chile
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¿Hotuiti Teao se suma a carrera al 
Senado? Diputado dijo tener las 
puertas abiertas para esa opción e ir, 
incluso, en otro partido

MÁS SEGURIDAD TAMBIÉN 
PARA LA QUINTA REGIÓN, NO 
SÓLO SANTIAGO
¿Usted vive en el Congreso la 
división de la que se habla en el 
oficialismo?

Le voy a responder con hechos, 
todo lo que me ha demostrado que 
quienes hoy nos gobiernan no están 
poniendo la mano dura que real-
mente dicen, porque cuando llega el 
momento de la acción no lo hacen. 
El Presidente anunció una cárcel de 
máxima seguridad para la Región 
Metropolitana y cuando miramos 
los números y cuando voy a fiscali-
zar la de Valparaíso, la de San An-
tonio, las cifras son mayores que la 
de la Región Metropolitana...Le hice 
un llamado al Presidente que si va 
a ser una cárcel allá, porque dine-
ro hay, lo que pasa es que hay que 
gestionar, necesitamos en nuestra 
región también una cárcel de máxi-
ma seguridad, no solamente por la 
cantidad de migrantes, sino que ha 
aumentado el doble la población 

E l diputado independiente 
en cupo de Evópoli, Ho-
tuiti Teao, dejó la puerta 
abierta para subir el pel-

daño al Senado el próximo año sin 
descartar competir de la mano de 
otro partido, según declaró en una 
entrevista con Puranoticia.cl.

El parlamentario y figura de tele-
visión señaló que "no cierro la puer-
ta" a sumarse a las aspiraciones de 
otros colegas que ya han manifes-
tado su interés de ir por un escaño 
en la Cámara Alta, y al ser consul-
tado sobre si se mantendría en Evó-
poli, indicó que "puede ser por otro 
camino", añadiendo que todavía 
faltan conversaciones al respecto. 

Además, hizo una dura crítica 
al Gobierno en cuanto a la crisis de 
seguridad y a la falta de respuestas 
por el megaincendio de este año, 
llamando al Poder Ejecutivo a de-
jar la "desidia" y responder tanto 
los oficios como las preguntas que 
se hicieron en la comisión especial 
investigadora.

Teao, a propósito de la visita del 
Presidente Gabriel Boric a la zona el 
jueves pasado, confesó que esperó 
más respuestas de su parte sobre 
temas clave para la zona como el 
portazo al proyecto del tren entre 
Santiago y Valparaíso, y la crisis de 
seguridad que también afecta a la 
Región de Valparaíso. “Lo que más 
la gente a uno le pide cuando está 
en terreno es justamente mano 
dura contra la delincuencia, contra 
la migración, y en ese tipo de aspec-
tos, más que dar opiniones, son los 
hechos que hemos hecho desde la 
oficina parlamentaria los que jus-
tamente respaldan una gestión que 
cuando la realizamos y pedimos a 
la autoridad, al Gobierno, respues-
tas, te das cuenta de que o no están 
a la altura o no quieren hacerlo”, 
dijo.

¿A qué se refiere?
La mano dura, por más que no-

sotros la pidamos, y en eso me voy a 
fijar en el último proyecto que pasó 
la semana pasada, tuvimos un pro-
yecto donde aumentaban las penas 
incluso hasta 50 años…Bueno, es 
un proyecto que subía las penas y 
ese tipo de cosas. Y cuando vemos 
votando al partido Comunista y el 
oficialismo ir en contra de justa-
mente lo que nos pide la gente, que 
es la mano dura para todos los que 
atenten contra la vida de otras per-
sonas, yo me pregunto, bueno, ¿qué 
es lo que quieren? Porque en esos 
proyectos no vemos la urgencia del 
gobierno y el oficialismo lo vota en 
contra. 

penal en San Antonio, en la misma 
de Valparaíso. No solamente eso 
trae problemas de hacinamiento 
para los mismos reclusos, sino que 
además trae problemas para los 
gendarmes y sus familias, porque 
tenemos un nivel de maleantes, por 
decirlo así, al que no estábamos 
acostumbrados. 

¿Dónde podría emplazarse esa 
cárcel?

Tuvimos una discusión la sema-
na antes pasada con respecto a que 
nadie quiere una cárcel al lado, de 
habría que ver un lugar. Nosotros 
acá en la región tenemos bastantes 
lugares, no podría decirle un lugar 
específico, pero tendríamos que 
ponernos de acuerdo, habría que 
buscar y ver propuestas, porque la-
mentablemente aquí en Valparaíso 
es la tercera mayor sobrepoblación 
penal en Chile. Entonces cuando te-
nemos ese tipo de cifras, tenemos 
que salir hablando por sobre la re-
gión Metropolitana principalmente. 

Y también aquí no es solamente 
quienes nos gobiernan, sino que 
también los gobiernos locales cum-
plen una función súper importante, 
que son los que tienen contacto y 
son la primera trinchera de ciuda-
danía, que son los alcaldes, los mu-
nicipios, los concejos municipales, y 
hay que tener un diálogo con todo 
ese tipo de autoridades para definir. 

¿Ve factible que esa discusión 
avance?

Yo no veo intenciones de que 
quieran hacer una cárcel para nues-
tra región, que más encima, como le 
digo, somos la tercera región con 
más población penal por sobre la 
región metropolitana.

¿Recibió alguna respuesta del 
ejecutivo cuando usted hizo ese 
emplazamiento?

Nada. Cada vez que oficiamos 
desde las comisiones o desde la 
oficina parlamentaria, los oficios 
no son respondidos. Es por eso tam-
bién que presentamos un proyecto 
de ley para arreglar esta situación 
y que se multe a quienes no con-
testen. Porque hasta el día de hoy 
yo tengo oficios desde abril del 
año 2022 y han pasado casi tres 
años y nada, dos años y algo y los 
oficios nada, y es algo que cons-
tantemente estamos reclamando 
en las comisiones a la autoridad. La 

El parlamentario independiente en cupo Evópoli también 
analizó el actual momento del partido en la Quinta Región 
y los problemas de seguridad en la zona. Abordó también 
la “desidia” del gobierno en este tema y en responder 
qué pasó con el megaincendio, y tampoco descartó que 
su esposa, Francisca Ayala, decida entrar a competir en 
algún cargo político.
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ministra del Interior vino a la comi-
sión de Seguridad en la Cámara de 
Diputados, y le hago preguntas tan 
simples, porque ya los oficios no 
los contestan, le pregunté para ver 
cuál es la situación con respecto a 
nuestra región…Primero, la fiscalía 
de Tarapacá dice que el tren de Ara-
gua, el crimen organizado ingresa 
droga por el puerto de Valparaíso. 
¿Y le pregunto a la ministra qué es 
lo que están haciendo para frenar 
eso…Tenemos a EE.UU. y a Canadá 
en sus páginas web recomendando 
a sus habitantes no venir ni a Viña 
ni a Valparaíso. ¿De qué vive Valpa-
raíso? ¿De qué vive Viña? Entonces 
uno dice, bueno, ¿qué están hacien-
do para que justamente estos paí-
ses que son los que más vienen para 
acá, puedan tener la seguridad y te-
ner las garantías de poder visitarlo? 
El subsecretario Monsalve habla de 
derribar mausoleos en todo Chile, y 
aquí tenemos en Viña, Valparaíso, 
ni uno… Funerario narco, nada… es 
impresentable. La ministra, cuando 
le pregunté no me respondió nada, 
cuando habla, habla siempre pen-
sando en la Región Metropolitana.

¿Qué falta para mejorar la ges-
tión en seguridad en la Región 
de Valparaíso? ¿Por qué cree 
que el Gobierno habla, como 
dice usted, “siempre pensando 
en la Región Metropolitana?

Definitivamente falta gestión en 
la delegación, pero también el Pre-
sidente hablaba de que no querían 
ser como la vieja política, con la 
moral alta y al final son lo más in-
morales que hay y los que han abu-
sado más de la vieja política, por-
que cuando uno habla de este tipo 
de situaciones, ad portas de unas 
elecciones en octubre, obviamente 
lo que están haciendo es darle un 
gesto a los alcaldes, a los goberna-
dores regionales, que justamente 
son dos oficialistas, pero no han 
demostrado que realmente hayan 
bajado los niveles de delincuencia 
o de homicidio, todo lo contrario. Yo 
soy súper crítico con respecto a los 
anuncios para la Región Metropo-
litana, porque todos sabemos que 
toda esta violencia, toda esta ola de 
crimen que está en la periferia de la 
Región Metropolitana, se desplaza. 
Yo siempre le hago la pregunta a 
las autoridades, si ustedes ponen 
a todos los carabineros y todas las 

medidas en la Región Metropolita-
na, ¿para dónde va a arrancar el cri-
men? Obviamente que se van a ve-
nir a la provincia de San Antonio y 
a Valparaíso, porque si están todos 
concentrados allá, ellos se mueven 
para acá. El crimen no es estático, 
ellos van viendo constantemente y 
es cosa de mirar las noticias, porque 
van a anunciar qué es lo que van a 
hacer, dónde se van a ir. Debemos 
pedir mayor control en la carretera 
para justamente fiscalizar vehícu-
los, mucha gente circula sin paten-
tes, incluso eso para los mismos 
ciudadanos les parece sospechoso. 
El crimen se va a venir a la Quinta 
Región, si ponen la fuerza y todos 
los esfuerzos en la Región Metropo-
litana, se van a venir por acá.

MEGAINCENDIO, FALTA DE 
RESPUESTAS, CONAF Y ESVAL

Usted participó de la comisión 
investigadora por el megaincendio. 
¿Qué le parecieron los resultados?

Es impresentable que hayamos 
tenido que votar conclusiones en 
la comisión investigadora por los 
incendios de febrero pasado y no 
nos hayan contestado ni siquiera la 
mitad de los oficios fiscalizadores. 
Lamentablemente eso es obstruir 
la labor de los diputados. Nosotros, 
aparte de representar y de legislar, 
fiscalizamos. Y el oficio que noso-
tros hacemos desde las comisiones 
o desde la oficina parlamentaria a 
nivel individual de cada diputado, 
con la contestación de esos oficios, 
nosotros podemos realizar gestio-
nes, podemos pedir distintas situa-
ciones, pero si no nos contestan, 
nosotros que fuimos escogidos y 
elegidos para eso, quedamos en la 
más inhabilidad de poder realizar 
ese tipo de gestiones. Entonces, si 
en una comisión de investigadores, 
investigadoras, donde imagínense, 
hoy día están comparando lo que 
pasó con las más de 130 personas 
que murieron en el incendio de fe-
brero, es uno de los desastres más 
grandes de esta década, y esta no 
es la primera, sino que esta es la 
tercera comisión especial investi-
gadora de incendios, y no contes-
tan los oficios, es que deja mucho 
que desear en términos de gestión 
de quienes hoy nos están gober-
nando. Por eso digo que no es sólo 
una opinión, es las gestiones, son 
los hechos los que me demuestran 

este tipo de situaciones, que lo úni-
co que me demuestran es que les 
falta experiencia.

Entiendo que se estaba bus-
cando hacer otra comisión 
investigadora para ahondar en 
ciertos aspectos que se fueron 
descubriendo en la comisión que 
entregó sus conclusiones hace 
varias semanas. ¿Habrá una 
nueva comisión?

Hasta el momento no han habla-
do nada de una nueva comisión. Lo 
único que puedo decir es que estas 
conclusiones, que yo pedí que todas 
estas definiciones y denuncias con 
foco en Conaf, es donde vemos que 
justamente ahí está el problema. Y 
además también hemos visto que 
la institucionalidad en términos de 
emergencia no está a la altura. Se-
napred culpa a Conaf, Conaf culpa 
a Senapred y entre medio aparece 
Bomberos y están todos sentados 
en una mesa redonda donde todos 
se traspasan en las responsabili-
dades que son parte de las conclu-
siones que sacamos. Dentro de esa 
misma comisión especial investi-
gadora emitimos una cantidad de 
oficios para justamente esclarecer 
un montón de mantos de dudas 
que había y no llegaron los oficios 
a tiempo, y eso que estuvimos casi 
60 días trabajando. Acá hay una 
desidia. Le voy a dar otro ejemplo…

A ver…
En abril de este año estuvimos 

trabajando con los vecinos de Eu-
romarina, ellos ya habían hecho 
denuncias, yo las retomé, oficié, 
hablé con Esval, me decía que ellos 
nos tenían la responsabilidad, ha-
blamos con Obras Públicas, decían 
que no, hablamos con Serviu, ellos 
decían que no se podían meter. Y 
a pesar de que hicimos las denun-
cias, enviamos toda la información 
para ver que ahí podría pasar algo. 
Pasa abril, pasa mayo, llega junio, y 
mire lo que tenemos hoy día, fami-
lias que hoy tienen que salir de esos 
edificios, tenemos un tercer soca-
vón, y eso es por, lamentablemen-
te, la desidia de la autoridad, que 
habiendo denuncias hay una inac-
tividad e indolencia, voy a decirlo 
también, porque tenemos familias 
que están pasándolo mal. Y vol-
viendo a lo de Conaf, porque de esas 
conclusiones, lo que más me llama 
la atención es que justamente que 
Conaf nunca ratificó, porque el ex-
director de Senapred nunca recibió 
la notificación de Conaf de que el 
incendio forestal estaba pasando 
a urbano. Eso es gravísimo y ahí ve 
cómo la institucionalidad no está 
funcionando. Por más veces que 
fui majadero de preguntar y que 
alguien me ratificara, ni siquiera el 
director ejecutivo de la corporación 
lo pudo decir. Y para qué le cuento 
los 90 puntos que cambiaban en la 
bitácora, se dieron 20 mil vueltas, la 
cantidad de horas extras que tenían 
funcionarios, más de $17 millones 
en tres meses que tenía Conaf, tam-
poco supieron explicarlo. Lo tuve 
que preguntar en la última sesión 
tres veces para que contestara.

¿Es un negocio?
Definitivamente. Hoy día cuando 

toda la gente me habla del cartel 
del fuego, es ahí justamente donde 
debería la institucionalidad meter-
se, en Conaf, y ver qué es lo que está 
pasando. La cantidad de dinero en 
millones de dólares que gastan en 
aviones, en pilotos y ese tipo de co-
sas, ahí es donde se va mucho dine-
ro también. Uno mira el año pasado, 
se aumentó casi más de un 80 % el 
presupuesto de Conaf y por un lado 
uno dice muy bien, porque obvia-
mente nuestra región es punto rojo 
en términos de incendios forestales, 
pero por otro lado uno dice bueno, 
nos pasó esto, y ¿dónde están esos 
recursos inutilizados para que no 
haya pasado lo que pasó, que se 
murieran más de 130 personas? Y 
lo otro es que justamente teníamos 
problemas con Esval, oficiamos a 
la Superintendencia, la superin-
tendencia dijo que no, que dada la 
contingencia no había agua. Pero 
nosotros tenemos testigos audio-
visuales cuando los vecinos jun-
to a Bomberos miraban cómo se 
quemaban casas que estaban a 10 
cuadras del incendio principal, sus 
casas se quemaban porque abrían 
los grifos y no había caudal, o sea, 
no había agua, el vital elemento 
que es justamente para esto. Y me 
extraña que la Superintendencia de 
ese tipo de declaraciones, porque 
a mí me hubiera gustado que jus-
tamente se hubiera pronunciada 
respecto a que la sanitaria debe 
realizar las inversiones necesarias 
para que si es que tuviéramos una 
emergencia similar, sí haya agua 
para todos los sectores que se están 
quemando, porque esto es algo gra-
ve. Entonces las autoridades hablan 
grandilocuentemente, diciendo que 
todo está bien y después al final 
miramos e igual nos quemamos. 
También hay cifras millonarias de 
reconstrucción y todavía tenemos 
problemas con la gente…con la de-
volución de su casa, con la recons-
trucción, tuvimos ya problemas con 
las viviendas de emergencia más de 
400 y tantas estaban mal hechas, 
mal montadas. Por eso vamos a ir 
esta semana a la Superintendencia 
justamente a ver lo de los grifos y la 
falta de agua y por qué no le están 
exigiendo a la sanitaria que haga 
las inversiones para que no vuelva a 
pasar lo que pasó. Eso es una bata-
lla que van a tener los vecinos y los 
estamos apoyando, junto a ellos va-
mos a ir a hablar con el superinten-
dente para que nos escuche y rea-
lice ese tipo de acciones, porque no 
queremos de nuevo muertes ni falta 
de agua en un próximo incendio.

¿Cuál es su posición en Evópoli? 
Usted es independiente en cupo 
Evópoli. ¿Cómo está situado en 
el partido?

En el partido sigo siendo inde-
pendiente, en el cupo de Evópoli.

¿qué es lo que representa el par-
tido Evópoli para usted hoy?

Extraño que le pregunten ese 
tipo de cosas a uno cuando no está 
en campaña, porque uno se identifi-
ca con los valores principalmente de 
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centro derecha, de cuidar la libertad 
y le voy a dar un ejemplo: Nosotros 
cuando llegamos en marzo de este 
año a revisar la ley de incendios 
que presentó el Ejecutivo, en nin-
guna parte venía cierto articulado 
que se discutió en el momento de 
la votación, que eran indicaciones 
del diputado Ibáñez y de otros di-
putados donde se hablaba de que 
querían que si terrenos se quema-
ban no se podía construir ahí en 50 
años, y cosas así. Otras tenían que 
ver con que la autoridad se podía 
meter al terreno privado a realizar 
ciertas acciones y todo. Entonces, 
cuando me hace esa pregunta, yo lo 
que creo es que uno de los primeros 
principios y convicciones es que la 
propiedad privada es inviolable, y 
esto lo que hemos defendido prin-
cipalmente. 

Volviendo a lo de Evópoli… 
¿cómo está el partido en la 
región? No hay muchos repre-
sentantes en cargos, a excepción 
suya, pero usted es indepen-
diente…

Yo no quiero hablar de Evópoli 
como partido en la región, noso-
tros somos parte, y yo formo parte 
de una alianza que es Chile Vamos, 
y estamos preocupados de lo que 
más importa a los ciudadanos, 
que es la seguridad. En términos 
políticos, una de las cosas que me 
llevaron a ser diputado y a postu-
larme…yo sé que uno se tiene que 
meter en la área política, pero por 
ejemplo, ahora voy a reunirme con 
dirigentes de Casablanca, que me 
van a hablar, ¿adivine de qué? De 
la seguridad, porque es lo que más 
les preocupa. Entonces, yo le puedo 
decir que Evópoli es parte de una 
coalición que es Chile Vamos, y en 
Chile Vamos todos sabemos, por lo 
menos con quienes me he juntado y 
con quienes he hablado, que la prio-
ridad va a ser la seguridad. Pero no 
como una opinión, sino que con los 
hechos que hemos trabajado, pues 
quienes hoy nos gobiernan, suma-
do a los alcaldes en nuestra región 
que la mayoría  son frenteamplis-
tas, no están a la altura de lo que la 
ciudadanía necesita. 

Entonces, ¿Evópoli se suma a la 
voluntad de lo que se decide en 
Chile Vamos?

Definitivamente. Y vamos a es-
tar con ellos y yo voy a apoyar a 
todos los alcaldes que quieran ir y a 
los concejales también y cores.

¿Hay nombres en Evópoli que 
sean potentes para ir a candida-
turas? Está usted, pero ¿quién 
más?

En la región no tenemos tantos 
candidatos, ni tampoco somos un 
partido tan grande como nuestros 
amigos o compañeros vecinos de 
Chile Vamos, que sí tienen mucha 
gente y candidatos. Yo (voy a apo-
yar) a quien vea que quiere trabajar 
por la seguridad, si lo veo trabajan-
do en terreno, me da lo mismo si es 
UDI, si es RN, incluso si es Republica-
no, si tenemos la misma convicción 
porque escuchamos a las personas 
y vemos que cuando tengamos que 

poner mano dura se hace.

¿A usted le gustaría que Evópoli 
tomara un poco más de fuerza 
acá en la región? ¿Cómo se pue-
de hacer eso?

Me encantaría que tomara mu-
cha más fuerza. Es cosa de mirar un 
poco las encuestas, es cosa de ver 
lo que está pasando con el sistema 
político. Yo creo que por ahí puede 
ser que el sistema político hay que 
mejorarlo. Cuando uno ve que se 
acercan las elecciones y empiezan a 
aparecer un montón de candidatos 
con muy buenas intenciones, tam-
bién hay que tener experiencia en 
cómo funciona el sistema. 

¿Qué le pareció la bajada de 
candidatos a última hora, como 
lo ocurridos en Valparaíso?

Le pasa también a muchos parti-
dos lo del centralismo, y eso es par-
te de los que vivimos afuera, yo que 
vengo de fuera del continente, y nos 
encontramos también con muchas 
decisiones que se toman en torno 
a los candidatos a candidaturas 
por negociaciones, pero fuera. A mí 
dentro de todo no me gusta hablar 
mucho de eso, es como una pelea 
chica. A mí me gusta dar las certe-
zas un poco más con los criterios 
más amplios, más a nivel macro de 
lo que la gente quiere o necesitan, 
y creo que esa pelea chica no llega 
para ningún lado. Aquí lo que no-
sotros necesitamos es tener líderes. 
La persona que se está postulando 
y que realmente va a cumplir, tiene 
que realmente hacer lo que la gente 
necesita y no dar grandilocuentes 
discursos pero después al momento 
de la acción, no realizar lo que hay 
que realizar. Y es por eso que yo, 
independiente de si sea Evópoli o 
a quien lleven en ese tipo de nego-

ciaciones, yo me cuadro con quien 
tenga la misma convicción que yo, 
aportar para ayudar a la gente en 
el territorio, pero con la mano dura 
que necesitamos, no con ideologías.

Varios diputados están pensan-
do en ir a competir por el Senado 
con estas plazas que se abren 
luego de que tres senadores 
no puedan ir a la reelección. ¿Y 
usted?

Están abiertas las postulaciones, 
porque como esos tres senadores 
ya cumplieron los ciclos que corres-
pondía según la ley, yo no me cierro 
a nada. Mientras pueda aportar, así 
como lo he hecho desde la Cámara 
de Diputados, con hechos, con tra-
bajo, con gestión. Vengo del mundo 
de la sociedad civil, emprendedor, 
llevo dos años, en este caso, de di-
putado, no me cierro a la oportu-
nidad porque lo único que he visto 
acá a jóvenes sin experiencia que 
no han estado a la altura, por lo 
tanto, hoy día necesitamos gente 
con experiencia, pero más que eso, 
necesitamos gente que haga la 
pega.

¿A usted le gustaría ser sena-
dor?

No cierro la puerta, queda 
abierto. A mí me gustaría hacer la 
pega. Falta mucho tiempo todavía, 
tenemos que escoger a nuestros 
alcaldes de la región, los cores, el 
gobernador y el próximo año, ima-
gínense… a esta misma altura, hace 
un tiempo teníamos otros candida-
tos a la presidencia y hoy tenemos 
a Evelyn que está marcando 29 % 
de las preferencias, y así otros can-
didatos que de a poco van a ir apa-
reciendo. Entonces yo voy a seguir 
trabajando y haciendo la pega, así 
que, como le digo, no cierro la puer-

ta. Esto es una discusión también 
muy familiar y el tiempo que uno 
deja para ser un servidor público 
depende también mucho de la fa-
milia. Si acompaña o no acompaña, 
entonces ahí hay un aspecto que 
puede decidir algo así.

Hay varios de sus compañe-
ros del Congreso que ya están 
abiertamente dispuestos a 
competir por la senaturía…An-
drés Longton dijo que quería ser 
senador, entiendo que Camila 
Flores también está interesada 
en ser senadora, y hay varios 
que dicen que Diego Ibáñez y 
Jorge Brito también.

Bueno, justamente por eso, las 
elecciones también y las votaciones 
dependen mucho de qué es lo que 
busca la ciudadanía. Estamos en la 
crisis más grande de seguridad de 
nuestro país y usted me mencionó a 
dos diputados que votan en contra 
de todas las leyes que justamente 
fortalecen las policías y van a bus-
car esa mano dura que es la que 
todo el mundo pide. Entonces si 
ellos quieren ser senadores, no me 
quiero ir a lo chico, pero que hagan 
la pega y que la hagan de verdad, 
no más grandilocuencia, que hagan 
lo que tienen que hacer y votar a 
favor de las leyes que justamente 
endurecen penas.

Usted mencionaba que todo 
pasa por una decisión de familia. 
¿Qué pasa con su señora, Fran-
cisca Ayala? ¿Le ha comentado 
su interés en sumarse al mundo 
político?

Con mi señora, desde que noso-
tros estamos juntos, siempre he-
mos estado ayudando a distintas 
instituciones en la parte social. Hoy 
día ella es consejera nacional de la 
Multigremial de Chile, además hace 
poco también es una de las direc-
toras de la Cámara de Turismo en 
la isla, principalmente porque allá 
tenemos nuestro emprendimiento 
que hoy día lo dirige mi hijo mayor 
y ella, y siempre está dispuesta a 
aportar y a mejorar la calidad de 
vida de la gente. Ella es mi mano 
derecha, en mi media naranja, es 
también la que muchas veces me 
da tremendos consejos y cuando 
me preguntan esto, digo oye, yo no 
cierro la puerta tampoco a eso, ella 
aporta mucho desde el mundo de la 
sociedad civil y sería un tremendo 
elemento también si es que pudiera 
postular o tuviera la oportunidad. 
Pero eso es una decisión de ella. 

¿En caso de aquello, sería de to-
das formas por Evópoli o podría 
ella o usted ir por otro camino, 
ya que son independientes?

Puede ser por otro camino, prin-
cipalmente porque como somos 
independientes, allí vendrá, me 
imagino que en algún momento, 
alguna negociación, conversación, 
algún café para ver cuáles son las 
distintas propuestas, pero como le 
digo, la familia es lo primordial y 
esto es una discusión, primero fa-
miliar y segundo ya nos vamos al 
partidismo, como se puede decir, y 
ahí todo puede pasar.
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Familia de María Elcira Contreras 
revela nueva teoría a 3 meses de su 
desaparición en Limache

a su paradero. No obstante, sólo se 
alimentan las hipótesis respecto 
a lo que pudo haber pasado con 
esta mujer.

Y es que su búsqueda se ini-
ció primero en los alrededores del 
fundo, para continuar por cursos 
de agua aledaños y otros sectores 
rurales de la comuna limachina, 
incluyendo la solicitud de buscarla 
en túneles subterráneos, diligencia 
que ya fue acogida.

Tomando en cuenta todos estos 
antecedentes, y recordando que la 
última imagen que se tiene de Ma-
ría Elcira es en los estacionamien-
tos del fundo Las Tórtolas, es que la 
familia dio a conocer una hipóte-
sis que les ha rondado la mente el 
último tiempo.

Carla Hernández, una de las nie-

E l 12 de mayo es una fecha 
que la familia de María 
Elcira Contreras jamás va 
a olvidar, pues fue aquel 

domingo cuando se le perdió el ras-
tro a esta adulta mayor que hoy 12 
de agosto está cumpliendo 86 años 
de vida y tres meses de su desapa-
rición.

Cabe recordar que para celebrar 
el Día de la Mamá, se reunieron en 
un almuerzo familiar en el restau-
rante del fundo Las Tórtolas, en 
Limache, lugar donde fue vista por 
última vez caminando por los esta-
cionamientos tras levantarse para 
ir al baño.

Intensa ha sido la búsqueda de 
esta adulta mayor, sin embargo, 
hasta el momento, no se han obte-
nido resultados positivos respecto 

tas de María Elcira Contreras, seña-
ló a un reportaje de CHV Noticias 
que "lamentablemente mi abuela 
fue víctima de un delito". 

"Que a ella la quisieron asaltar 
o quizás se equivocaron de abue-
la, que es una teoría que ronda 
bastante en mi cabeza", añadió.

En tanto, Natalia Hernández, 
otra de las nietas, sostuvo que 
"¿cómo pudo haber desaparecido 

en tan pocos minutos? Solamente 
me lo explico por la intervención 
de algún tercero. Para mí, no hay 
otra forma".

"Cuando veía el caso de Jor-
ge Matute cuestionaba cómo es 
posible que pasara tanto tiempo 
y no se supiera nada de él. Pero 
ahora, en el caso de mi abuela, 
me parece increíble porque des-
aparece en un lugar totalmente 
cerrado", agregó.

Finalmente, Myriam Ramírez, 
nuera de la mujer desaparecida 
en Limache, comentó que "puede 
haber sido cualquier cosa. Por 
ejemplo, que cuando salió a cami-
nar, un auto se echó para atrás, la 
atropelló, la guardó en el auto y se 
la llevó"-

"Lamentablemente mi 
abuela fue víctima de 
un delito", señaló Carla 
Hernández, una de las 
nietas de la mujer que, 
además, este lunes 12 de 
agosto, cumple 86 años 
de vida.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/familia-de-maria-elcira-contreras-revela-nueva-teoria-a-3-meses-de-su
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Impacto en viajes, turismo e 
intercambio comercial: Analistas 
revisan posibles efectos de recesión 
económica en Estados Unidos

empleadores estadounidenses 
crearon 114.000 puestos de trabajo, 
cifra muy por debajo de los espe-
rados 175.000 nuevos empleos.

Esto despertó los temores de la 
comunidad internacional sobre 
una posible recesión económica 
del país norteamericano, lo que 
podría impactar a nivel global y, en 
el caso de Chile, de manera im-
portante por el modelo económi-

I mpactos en el turismo local 
y el intercambio comercial 
en la Región de Valparaíso 
prevén economistas de dos 

universidades de la zona respecto 
de los temores de recesión econó-
mica en Estados Unidos en el corto 
plazo.

Los miedos de los inversionistas 
comenzaron a surgir luego de un 
informe publicado hace unos días 
que refleja las cifras de empleo en 
EE.UU. documento que muestra 
una desaceleración del mercado 
laboral mayor de lo que se espe-
raba, con una tasa de desempleo 
que subió en julio a 4,3%, un máxi-
mo en casi tres años.

Además, a julio de este año, los 

co dependiente de los movimien-
tos internacionales que funciona 
en nuestro país.

El lunes pasado Wall Street ce-
rró en rojo, su peor jornada en dos 
años, con fuertes pérdidas en sus 
indicadores clave, principalmente 
el Dow Jones de Industriales que 
cayó 1.000 puntos (-2,60%) hasta 
38,70, por los temores a una rece-
sión en EE.UU. Ante esto, la bolsa 

chilena no quedó fuera del pánico 
y el IPSA, principal indicador del 
mercado local, cerró la jornada 
cayendo 3,43 %, llegando a los 
6.098.87 puntos, siendo la caída 
más fuerte desde el 20 de diciem-
bre de 2020.

De todas formas, hace unos días 
se publicó un IPC de julio ligera-
mente mejor que el anterior lo que 
alivia -en parte- los temores de 
impactos de recesión, aunque dos 
economistas de las universidades 
Pontificia Universidad Católica de 
Valparaíso y Universidad Viña del 
Mar advierten que el riesgo aún 
continúa y analizan el impacto en 
la economía local.

Danilo Ramírez, académico de 

Los temores de lo que ocurra en el país norteamerica 
por la desaceleración del mercado laboral, entre 
otros aspectos, y su impacto en el bolsillo de las 
personas, fueron analizados por dos economistas de 
universidades de la Región de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/impacto-en-viajes-turismo-e-intercambio-comercial-analistas-revisan


la Escuela de Ingeniería y Nego-
cios de la Universidad Viña del Mar 
(UVM) explica que Estados Unidos 
está mostrando signos de recesión 
sobre todo en el empleo (aumento 
de la desocupación y baja crea-
ción de empleo No agrícola) y que 
“si bien se espera una disminución 
de la tasa de interés está se podría 
considerar tardía,  la tasa alta que 
se mantuvo rebajó el consumo, por 
lo demás la Guerra Rusia-Ucrania  
y el conflicto en Medio Oriente tie-
nen elevado el precio del petróleo 
lo que ha provocado incremento en 
los costos de las empresas que para 
mantener su márgenes han eleva-
do sus precios, por lo que la infla-
ción en EE.UU. estaría explicada 
en también parte por la oferta, 
por lo que no existe claridad si al 
bajar la tasa de interés FED la in-
flación ceda”. 

Añade a esto que el país nor-
teamericano es referente de la 
economía local “por lo que su me-
nor crecimiento influye a la eco-
nomía global incluida la chilena, 
se demandan menos materias 
primas como el cobre además 
de por ejemplo los tableros de 
madera que son muy utilizados 
por la industria norteamericana 
de la construcción afectando la 
producción de estas industrias, 
además del tipo de cambio a ni-
vel nacional y el valor de dólar 
Index (otros países de la región ) 
que debería experimentar un alza 
debido también a que muchos se 
refugian en esta divisa incremen-
tando su demanda y esto afectará 

el precio de los bienes importados 
elevando los precios en Chile, 
además de considerar el efecto en 
otras industrias relevantes de la 
región como la de los alimentos ( 
producción agrícola)”.

PODRÍA SER A FINES DE AÑO
Rodrigo Valdés, académico de 

la Escuela de Negocios y Economía 
de la Pontificia Universidad Cató-
lica de Valparaíso (PUCV) indica 
que efectivamente “muchos in-
versionistas han sospechado que 
podemos tener una recesión en 
los EE.UU. el próximo año, inclusive 
adelantándolo hasta fines de este 
año. Lógicamente que eso no es una 
buena noticia para la economía chi-
lena, dado que nosotros estamos 
muy expuestos a la volatilidad de 
los mercados internacionales”.

Esto -continuó- “se demostró 
hace dos o tres días atrás cuan-
do hubo una reacción en cadena 
justamente por los dichos del 
presidente de la Reserva Federal 
respecto a una persistencia en el 
indicador de desempleo de EE.UU. 
¿Cuándo se verán esos efectos? 
Último trimestre de este año o 
inicio del próximo año como fecha 
muy probable, si es que los indica-
dores de EE.UU. no levantan”.

“MALA NOTICIA” PARA EL 
TURISMO

En lo inmediato el efecto de di-
cha recesión está en los mercados 
financieros, indica Ramírez, de la 
UVM, añadiendo que “todavía es 
prematuro determinar efectos 

reales y plazos en la economía, 
dado que se deben esperar efec-
tos en cadena considerando que 
China también presenta un cre-
cimiento bajo, por lo que las me-
didas que tome EE.UU. serán clave 
para ver si la tendencia recesiva 
se revierta”.

De confirmarse, asegura que es 
una “mala noticia” considerando 
que “se elevarán los costos de 
viaje para los turistas (pasajes, 
reservas,etc.)  además los opera-
dores tendrán  costos más altos y 
existiendo un tipo de cambio de 
alto se hace menos atractivo en 
especial para turistas provenien-
tes de Argentina, que tienen como 
preferencia esta zona para sus 
vacaciones”. 

Valdés (PUCV), en tanto, tiene 
otro punto: “Quienes se verán más 
afectados más que la parte tu-
rística, yo creo que será la parte 
logística, en particular el uso de 
puerto y el uso de intercambio 
comercial, lógicamente con una 
economía de recesión ve afectada 
mucho su comercio exterior y eso 
eventualmente puede como re-
gión, pegarnos muy fuerte en los 
negocios y emprendimiento”.

EVITAR GASTAR MÁS DE LO 
NECESARIO

Sobre cómo puede impactar en 
el bolsillo de las personas, Ramírez 
(UVM) advierte que esto “se re-
flejará en un poder adquisitivo 
menor para las personas ante un 
elevado nivel de precios de pro-
ductos importados, además de 

tener menos ingresos por turismo 
que afectará a los emprendimien-
tos relacionados y a sus provee-
dores y la economía al detalle en 
general. El gobierno tendrá que 
enfrentar sobre todo la pérdida de 
productividad por la que atravesa-
rán algunas industrias que podrían 
tener pérdida de puestos de trabajo. 
Es importante el incentivo a la in-
versión y a la creación de empleos, 
financiamientos de capital de tra-
bajo entre otras”.

Por ello recomendó a las per-
sonas “cuidar su nivel de gastos  
para maximizar sus ingresos, 
postergar inversiones no esencia-
les, etc., los empresarios turísticos 
deben promover turismo local, 
reinventar la oferta a servicios 
más rentables, asociarse a otros 
actores de la industria, la clave  
estará en gestionar los costos”.

Para Valdés (PUCV), en tanto, es 
difícil tener una una aproximación 
respecto a lo que podría suceder, 
pero estima que “lógicamente 
que una recesión de los EE.UU. 
podría traer como consecuencia 
una baja, por ejemplo, en el nivel 
de turismo receptivo en la quinta 
región y eso podría afectar los 
emprendimientos turísticos o los 
servicios”. 

Enfrentar eso -concluye- es “muy 
complejo, nuestra economía es muy 
pequeña en relación a las econo-
mías mundiales. Entonces lo que 
habría que hacer es fomentar o 
fortalecer la demanda interna o 
el consumo interno para enfren-
tar estos aspectos”.

https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Conductor de empresa de tabaco fue 
detenido por participar en al menos 
cuatro millonarios robos de cigarros en 
la región de Valparaíso

do, en su calidad de conductor de 
una empresa de tabaco, simuló ser 
víctima de robos con violencia e 
intimidación en a lo menos cuatro 
ocasiones, para posteriormente 
repartir el botín obtenido, ava-
luado en más de 30 millones de 
pesos, con otros antisociales, el que 
luego comercializaban en el merca-
do informal.

D etectives de la Brigada 
Investigadora de Robos 
(BIRO), de la PDI Valpa-
raíso, en un trabajo coor-

dinado con la Sección de Análisis y 
Focos Investigativos de la Fiscalía 
Regional de Valparaíso, detuvieron 
a un hombre identificado con las 
iniciales L.O.L.G. (27), por su parti-
cipación en a lo menos cuatro ilí-
citos asociados a una millonaria 
sustracción de cartones de ciga-
rrillos.

El trabajo de análisis criminal 
e inteligencia policial desplegado 
por los efectivos de la PDI, permitió 
recabar antecedentes necesarios 
para comprobar que el aprehendi-

De esta manera, los oficiales 
realizaron levantamientos de evi-
dencias desde los sitios del suceso, 
empadronamientos y revisión de 
cámaras, entre otras técnicas po-
liciales, en hechos ocurridos entre 
diciembre de 2023 y julio de 2024, 
lo que les permitió acreditar la 
autoría del detenido en los ilícitos 
investigados.

Por instrucción del Ministerio 
Público, el hombre quedó a dispo-
sición del Juzgado de Garantía de 
Viña del Mar para ser formaliza-
do, instancia en que conocerá las 
medidas cautelares que pesarán en 
su contra, mientras que los detecti-
ves de la PDI continúan con diligen-
cias para dar con la ubicación del 
resto de los involucrados.

La PDI Valparaíso informó 
que este hombre identificado 
con las iniciales L.O.L.G., de 
27 años, simuló ser víctima 
de robos para apropiarse de 
un millonario botín.

Esto motivó a que el oficial a car-
go declarara la emergencia y solici-
tando refuerzos, los cuales llegaron 
en un número de alrededor de ocho 
carros, con 85 bomberos.

"El trabajo en primera ins-
tancia consistió en bajar la alta 
fuente de calor que se desprendía 

del inmueble y la propagación 
vertical se contuvo de manera 
rápida y efectiva", explicó el tercer 
comandante de Bomberos, Francis-
co Arévalo, quien agregó que luego 
se concentraron en trabajar en la 
remoción de escombros.

Cabe hacer presente que de for-
ma paralela se hizo evacuación de 
un inmueble aledaño, en el cual 
funciona un hogar de adultos 
mayores, siendo alrededor de 15 
personas las evacuadas y enviadas 
a un punto de seguridad.

Junto a informarse que no hay 
bomberos ni civiles lesionados, 
también se indicó que se desenergi-
zó el sector por parte de la empre-
sa Chilquinta y que también hubo 
apoyo de personal municipal porte-
ño y de Carabineros.

Valparaíso.
A eso de las 23:05 horas de este 

domingo, la Central de Gestión de 
Incidentes del Cuerpo de Bomberos 
de Valparaíso despachó los prime-
ros carros, los cuales informaron 
de fuego en una inmueble de tres 
pisos con peligro de propagación.

U na vivienda de tres pisos 
resultó completamen-
te afectada por acción 
del fuego y luego por el 

agua, en lo que fue un incendio es-
tructural declarado registrado en 
la intersección de calles Clave con 
Aduanilla, en el barrio Puerto de 

Incendio arrasó con una vivienda de tres pisos en 
el barrio Puerto de Valparaíso: hogar de adultos 
mayores debió ser evacuado

Pese a la voracidad de 
las llamas, el Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso 
informó que la emergencia 
declarada no dejó ni 
voluntarios ni civiles 
lesionados.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conductor-de-empresa-de-tabaco-fue-detenido-por-participar-en-al-menos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/incendio-arraso-con-una-vivienda-de-tres-pisos-en-el-barrio-puerto-de
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nes, Gendarmería logró requisar 
una serie de elementos prohibidos 
mediante la revisión de las enco-
miendas.

Familiares y/o amigos de los pri-
vados de libertad se dan cita en los 
recintos penales para hacer llegar 
a los reclusos una serie de artícu-
los permitidos por Gendarmería, 
sin embargo, algunas personas 
aprovechan esta instancia para 
intentar enviar, principalmente, 
drogas y teléfonos celulares.

QUILLOTA
Fue en el Centro de Detención 

Preventiva de Quillota donde, du-
rante la revisión de una encomien-
da, se lograron decomisar 11 telé-

Cerca de 600 armas blancas de 
fabricación artesanal, 153 teléfo-
nos móviles y 55 cargadores con 
puerto USB fueron incautados 
durante julio en las unidades pe-
nales de la región de Valparaíso. 
Los elementos fueron requisados 
gracias a los procedimientos efec-
tuados al interior de las unidades 
penales.

Las cifras fueron entregadas por 
el director regional de Gendarme-
ría, coronel Álvaro Millanao, quien 
destacó que "durante el mes de julio 
se efectuaron más de 100 registros 
y allanamientos en los recintos pe-
nitenciarios de la región de Valpa-
raíso, teniendo como resultado la 
incautación de 585 armas corto-
punzantes de fabricación artesa-
nal, 153 teléfonos celulares y 55 
cargadores para equipos móvi-
les".

Esto –dijo– viene a fortalecer la 
seguridad de los establecimientos 
penitenciarios de la región y un 
combate directo al crimen organi-
zado.

Además de los allanamientos a 
las dependencias habitadas por la 
población penal y espacios comu-

sustancias ilícitas ocultas en estos 
materiales”, sostuvo el coronel Mi-
llanao.

El director regional resaltó la 
labor efectuada por el personal de 
Centro de Detención Preventiva de 
Quillota, que impidió el ingreso de 
los artículos y, de esta manera, fa-
cilitó información relevante para 
el trabajo de inteligencia que 
desarrolla la institución para el 
combate de la delincuencia.

De lo sucedido se informó al Mi-
nisterio Público, el que ordenó reali-
zar el procedimiento respectivo.

la Sección Investigadora de Ac-
cidentes del Tránsito (SIAT) de 
Carabineros de Chile.

Cabe hacer presente que –y 
como era de esperar– el fatal he-
cho originó una importante con-
gestión vehicular en la arteria 
que conecta Valparaíso y Viña del 
Mar con Santiago.

Por causas que tendrán que ser 
investigadas, un atropello múlti-
ple con resultado de muerte se re-
gistró la noche de este domingo en 
la ruta 68, en dirección a Santiago.

En específico, el fatal suceso se 
produjo a la altura del kilómetro 
72,8, a un costado del peaje Casa-
blanca, en la comuna homónima de 
la región de Valparaíso.

Se trató de un atropello múl-
tiple, el cual dejó a una persona 
fallecida.

Equipos de emergencia de Ca-
sablanca llegaron hasta el sitio del 
suceso para socorrer a las víctimas, 
además de confirmar el deceso de 
una de ellas.

Las indagatorias de lo ocurrido 
en la ruta 68 quedó en manos de 

Atropello múltiple dejó una persona fallecida a un 
costado del peaje Casablanca de ruta 68

585 armas artesanales y 153 celulares fueron incautados por 
Gendarmería en cárceles de la región de Valparaíso

fonos móviles, ocho cargadores, 
tres cables USB, dos chips y dro-
gas de diverso tipo.

“Sumados a estos registros y 
allanamientos ejecutados en la 
región de Valparaíso, hemos in-
cautado elementos prohibidos 
en las encomiendas y materiales 
de trabajo que las visitas llevan 
a los reclusos. Destacamos el tra-
bajo de la unidad penal de Quillota, 
donde, ocultos en unos maderos, 
hemos podido incautar once telé-
fonos celulares, ocho cargadores 
para teléfonos móviles y diferentes 

Equipos de emergencia de la comuna de Casablanca 
llegaron hasta el sitio del suceso para socorrer a las 
víctimas, además de confirmar el deceso de una de ellas.

La institución destacó que 
estos operativos vienen 
a fortalecer la seguridad 
de los establecimientos 
penitenciarios de la 
región y un combate 
directo al crimen 
organizado.

Lunes 12 de agosto
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Editorial

L a ola de migrantes que 
ha llegado a nuestro país 
ha tenido un aumento 
considerable, según ci-

fras del INE del 2021 ya son más de 
1.462.000 (un millón cuatrocientas 
sesenta y dos mil personas), solo 
entre la década del 90 y el 2020 el 
aumento es de 6,7 puntos porcen-
tuales.

Si bien existe una fuerte crítica y 
muchos hacen una relación entre el 
aumento de la delincuencia con la 
llegada de migrantes, lo cierto que 
es mucho más favorable el aporte 
que estos han hecho a nuestro día 
a día.

La Organización Internacional 
para las Migraciones (OIM) analizó 
a finales del año pasado el impacto 
de los venezolanos en la economía 
chilena. El impacto en la generación 
de ingresos se calculó en aproxima-
damente 409 millones de dólares, 
cifra que incluso podría aumentar 
sobre los 510 millones de dólares 
si se logra regularizar a aquellos 
que ingresaron ilegalmente du-
rante el año pasado.

Según el mismo estudio el 79 % 
de la población migrante venezo-
lana se encuentra trabajando. Otro 
dato relevante es que, según las es-
timaciones realizadas, un 51,2 % de 
las personas venezolanas cuenta 
con niveles educativos superio-
res a la educación media chilena 
(36,8 % cuenta con estudios en 
educación superior y un 15,3 % 

Justamente ahora que vienen 
las elecciones, estos extranjeros 
que han pasado a ser unos chi-
lenos más también se han ido 
inscribiendo en los registros elec-
torales. Sólo en nuestra región de 
Valparaíso el padrón electoral ha 
subido un 219% entre el año 2017 y 
2024. Casi 40 mil personas que no 
nacieron en Chile podrán votar en 
una de nuestras 38 comunas.

El Estudio de la consultora Nó-
made publicado en Puranoticia.cl 
este lunes establece que el 2,4% 
del padrón electoral de la región 
corresponde a personas de otras 
nacionalidades, las cuales po-
drán emitir su voto. De ellos, la 
mayoría (10.817) son venezolanos, 
seguido por haitianos (5.711) y co-
lombianos (4.430).

No es extraño que el discurso 
vaya dirigido justamente a este uni-
verso electoral que no es menor y 
que no necesariamente votaría en 
la lógica de derechas e izquierdas, 

El aporte de los 
migrantes a nuestro 
día a día

con educación técnica). Si bien es-
tas cifras son positivas, solo un 36,9 
% ejerce su profesión.

Es habitual que en un día normal 
en nuestra región nos encontremos 
con un migrante, ya son parte de 
nuestro día. Colombianos, venezo-
lanos y haitianos en gran medida, 
aunque bolivianos y peruanos 
también son habituales sobre 
todo en la Región de Valparaíso.

sino que más bien buscando el 
bien común para su estadía en el 
país.

Aquí es donde se puede abrir 
un abanico de posibilidades, sobre 
todo entendiendo que la elección de 
este año va en directa relación con 
el día a día de una comuna. A veces 
no es tan relevante quizás que el 
alcalde o alcaldesa sea de dere-
cha o izquierda sino más bien te-
ner en cuenta su capacidad ope-
rativa y la capacidad de gerenciar 
una ciudad que debe ocuparse de 
brindarles tópicos básicos a una 
ciudadanía cada vez más exigente.

Distinto es una elección par-
lamentaria o presidencial quizás, 
ahí donde prima más el punto de 
vista ideológico de un cierto lado 
político.  

Los migrantes, de alguna forma, 
vienen a recordarnos los principios 
de por qué votamos... no por el par-
tido A, B o C. Votamos por tener 
una vida mejor.
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mentos incluía tanto armas como 
municiones y explosivos”, dijo.

“Hay elementos de la investi-
gación de que el destino de estas 
armas era realizar un acto delic-
tual de alta connotación, pero no 
vamos a revelar las característi-
cas específicas porque es parte de 

la investigación”, agregó.
“Lo que es importante es que 

producto de la investigación que 
estaba en curso se detectó esto 
previamente a que se concretara, 
se interceptó el vehículo y se pudo 
evitar la entrega y, por lo tanto, 
también la comisión del delito que 
estaba programado”, añadió.

“Ahora los equipos de la PDI es-
tán trabajando para ubicar a las 
personas vinculadas a esta entrega. 
El vehículo y el armamento fueron 
encontrados, pero las personas 
que participaron no han sido de-
tenidas”, concluyó.

Al respecto, la ministra Tohá 
entregó algunos detalles del caso, 
pero sin hablar del preparativo de 
fuga: “Este vehículo era parte de 
una investigación en que se sa-
bía que iba a haber una entrega 
de armas entre distintos grupos 
delictuales. Esa entrega de arma-

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, confirmó que 
el vehículo con armas, ex-
plosivos y municiones ha-

llado la noche de este domingo en 
Santiago formaba parte de la pre-
paración de “un acto delictual de 
alta connotación”, específicamen-
te una presunta fuga de reos desde 
la cárcel Colina 1.

Tras un extenso operativo, la PDI 
encontró el vehículo en el sector de 
Santa Rosa con Coquimbo y, según 
trascendió, el arsenal sería usado 
en la fuga de reos dominicanos 
del grupo «Los Trinitarios».

Gobierno confirma que destino de 
armas y explosivos hallados en auto en 
Santiago era un "acto delictual de alta 
connotación"

Tras un extenso operativo, la PDI halló el auto en Santa 
Rosa con Coquimbo y, según trascendió, el arsenal sería 
usado en la fuga de reos dominicanos del grupo «Los 
Trinitarios».

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-confirma-que-destino-de-armas-y-explosivos-hallados-en-auto-en
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cial y fiscalización, considera tres 
fases.

La primera, que inició el 29 de ju-
lio, contempló la incorporación de 
616 carabineros a las funciones 
operativas en las calles y barrios 
de la Región Metropolitana, con 
200 de ellos equipados con 100 ve-
hículos, para los llamados «Opera-
tivos Enjambre».

Estos operativos contemplan el 
despliegue de equipos de manera 
dinámica, patrullando y fiscali-
zando distintas zonas de la re-
gión con mayor probabilidad de 
delitos, con foco en robos, tráfico 
de drogas y homicidios. También 
se realizan controles de identidad y 
fiscalizaciones.

La segunda fase, que inició este 
lunes 12 de agosto, sumará 909 
nuevos carabineros para el traba-
jo operativo en la Región Metro-
politana. Los policías se desplega-
rán en 400 puntos de alta afluencia 
de personas en la región, como cen-
tros comerciales, intermodales, es-
taciones de metro o paraderos de 
transporte público.

La tercera fase comenzará el úl-

timo trimestre de 2024 y sumará 
144 carabineros para realizar 
rondas nocturnas. Así, con el re-
forzamiento del plan «Calles Sin 
Violencia» se dotará a la Región 
Metropolitana de un despliegue 
inédito de 1.669 nuevos policías en 
las calles.

Asimismo, adicional a este plan, 
se está reforzando el trabajo de 
la Policía de Investigaciones a 
través del aumento de las fisca-
lizaciones de control migratorio, 
con un operativo nacional mensual 
y tres operativos semanales adicio-
nales y exclusivos para la Región 
Metropolitana.

Esta medida implica el incremen-
to de los funcionarios regionales de 
la unidad dedicada a investigar el 
tráfico de drogas, uso de armas y 
patrimonio de bandas criminales, 
de 135 a 250.

Además, se reforzará la Fis-
calía Nacional. En el Presupuesto 
2025, se presentará la ampliación 
del contingente y ámbitos de acción 
de los nuevos equipos de Crimen 
Organizado y Homicidios del Minis-
terio Público.

una de las dimensiones de garan-
tizar el derecho a la seguridad, 
que es la persecución del delito y 
tener una mayor eficacia en ello, y 
fortalecer a las policías para ello”, 
agregó el Jefe de Estado.

“La ciudadanía en Chile puede 
tener la certeza de que no vamos 
a cejar, no nos vamos a detener y 
que nuestra principal preocupa-
ción es la de ustedes: recuperar la 
seguridad de nuestras calles, de 
nuestros barrios y que Chile sea 
un país seguro y en paz”, concluyó.

REFORZAMIENTO DEL PLAN
El reforzamiento del plan «Calles 

Sin Violencia», mediante el perfec-
cionamiento de las estrategias de 
persecución penal, patrullaje poli-

E l Presidente Gabriel Bo-
ric encabezó la puesta en 
marcha de la segunda 
fase del reforzamiento 

del plan «Calles Sin Violencia», en 
el que 909 carabineros serán desti-
nados para reforzar la seguridad en 
la Región Metropolitana.

En un acto realizado en la ex-
planada de la estación Grecia del 
Metro de Santiago, el Mandatario 
destacó que “estamos aquí cum-
pliendo al pie de la letra el com-
promiso que hiciéramos y los pla-
zos que estableciéramos hace tan 
sólo dos semanas, para reforzar el 
combate a la delincuencia y el cri-
men organizado de la región”.

“Este plan destina recursos y per-
sonal adicional para lograr un obje-
tivo que es compartido por todas y 
todos: que como país frenemos el 
avance de la delincuencia, el cri-
men y la violencia, y tengamos la 
certeza de que todos los habitantes 
de nuestra patria pueden vivir en 
paz, más seguros, más protegidos 
y sin miedo a utilizar las calles y los 
espacios públicos”, añadió.

“Estamos llevando adelante 

Segunda fase del reforzamiento del 
plan «Calles Sin Violencia» contempla 
otros 909 carabineros desplegados en 
la Región Metropolitana

Los policías se 
desplegarán en 400 
puntos de alta afluencia 
de personas, como 
centros comerciales, 
intermodales, estaciones 
de metro o paraderos de 
transporte público.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/segunda-fase-del-reforzamiento-del-plan-calles-sin-violencia-contempla
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Michelle Bachelet descarta una 
tercera candidatura presidencial: 
"Ando en otra en la vida"

toridad señaló que "a la demo-
cracia le hace bien tener rostros 
nuevos. No quiere decir que rostros 
jóvenes necesariamente, pero sí 
rostros nuevos".

L a mandataria Michelle 
Bachelet se refirió a una 
eventual candidatura pre-
sidencial y manifestó que 

“hay mucho camino por andar, hay 
que esperar y no hay que estar tan 
apurados”.

Durante el ciclo del Magíster en 
Comunicación Política y Asuntos 
Públicos "Mujer y Política" de la 
Universidad Adolfo Ibáñez, la exau-

"Piensen que la vez pasada, a 
esta altura del año, el nombre de 
Gabriel Boric no existía. Y yo creo 
que hay mucho camino por andar, 
hay que esperar y no hay que estar 

tan apurados", manifestó.
Asimismo, expresó que "yo ando 

en otra en la vida". "En lo que estoy 
dedicada ahora es a contribuir a la 
unidad en las fuerzas del progresis-
mo”, añadió.

“Porque como no estoy en políti-
ca activa (...) lo que quiero es con-
tribuir a que el país mejore, volver 
a mirarnos a los ojos, volver a sen-
tirnos una nación", indicó.

La exmandataria recalcó que “creo que a la democracia le 
hace bien tener rostros nuevos. No quiere decir que rostros 
jóvenes necesariamente, pero sí rostros nuevos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/michelle-bachelet-descarta-una-tercera-candidatura-presidencial-ando
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Senador Coloma califica de 
"ideologizada" y "equivocada" 
propuesta de ministro Pardow de 
estatizar suministro eléctrico

en las calles son impresionantes”, 
precisó.

En esta línea, el parlamentario 
sostuvo que “tenemos que definir 
cuál es el rol de la empresa y el rol 
del Estado. Y para eso hay cami-
no”.

“La empresa claramente, o al-
gunas empresas no cumplieron, no 
han estado a la altura de lo que 
se suponía eran las respuestas 
frente a la emergencia. También 
tenemos un rol del Estado, que a 

E l senador Juan Antonio 
Coloma (UDI) se refirió 
a la idea de estatizar el 
suministro eléctrico tras 

los cortes de luz que afectaron a la 
zona centro-sur del país.

En conversación con radio Pauta, 
el legislador afirmó que “aquí esta-
mos con un gran problema social 
que resulta irritante, agotador, 
desesperante para millones de 
familias en Chile”.

“Habla claramente de una suer-
te de colapso de la industria ante 
situaciones que yo sé que son de 
una emergencia extraordinaria, 
porque vientos así no hayamos vis-
to nunca y probablemente la can-
tidad de árboles que todavía están 

mi juicio tampoco ha cumplido con 
el rol, porque el Estado no está de 
adorno”, añadió.

Durante el fin de semana, el mi-
nistro de Energía, Diego Pardow, 
planteó en conversación con La Ter-
cera que sería “más seguro para la 
ciudadanía tener alguna parte de 
la distribución eléctrica bajo la fi-
gura de una empresa estatal”.

En cuanto a esta propuesta, Co-
loma indicó que “lo más grave es 
que ¿de dónde surge esta idea de 
que el Estado sería más eficiente? 
Yo estoy mirando los datos de Co-
delco y uno ve las utilidades de la 
empresa privada versus la públi-
ca y el año pasado las empresas 
privadas tuvieron ingresos muy 

superiores a todos los otros, y Co-
delco perdió cientos de miles de 
millones”.

“Entonces uno dice, ¿Dónde está 
la garantía de que el Estado, con 
su burocracia, con su lentitud, va a 
hacer las cosas mejor? Creo que no 
tiene nada que ver el diagnóstico 
del problema con la naturaleza de 
la decisión, que a mi juicio además 
es lavarse un poquito las manos 
de lo que está ocurriendo, y tratar 
de instalar una forma propia de 
los años sesenta”, acotó.

El senador calificó la idea de 
“ideologizada, equivocada y que 
tiende a evitar hacerse cargo de la 
responsabilidad que tiene en este 
escenario”.

El ministro de Energía 
planteó que sería “más 
seguro para la ciudadanía 
tener alguna parte de la 
distribución eléctrica bajo 
la figura de una empresa 
estatal”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-coloma-califica-de-ideologizada-y-equivocada-propuesta-de
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Militar que resguardaba la frontera en 
Colchane fue agredido por dos sujetos 
que además le robaron su fusil de 
guerra

a quien le sustrajeron el fusil de 
cargo, sin cargadores”, informó la 
Jefatura de la Fuerza Zona Fronteri-
za “Tarapacá”.

El comunicado oficial añadió que 
“se dispuso de inmediato el desplie-
gue de personal de Ejército y de Ca-
rabineros de Chile, con el propósito 
de localizar a los agresores y recu-
perar el fusil extraído”.

Posteriormente, el fusil fue en-
contrado en los alrededores del 
lugar del incidente, mientras que 
el militar agredido fue evacuado al 
Hospital Regional de Iquique, don-
de fue dado de alta a las 06:00 ho-
ras de este domingo.

E l Ejército informó que uno 
de sus efectivos fue ata-
cado por dos sujetos en 
la comuna de Colchane, 

región de Tarapacá, quienes le ro-
baron su fusil sin municiones mien-
tras realizaba labores de vigilancia 
en la frontera con Bolivia.

En un comunicado, se indicó que 
el hecho ocurrió a las 20:30 horas 
del sábado, en el Puesto de Obser-
vación Fronteriza (POF) “Prieto", 
en el sector de Bofedales, donde el 
militar se encontraba de guardia.

“En circunstancias que se inves-
tigan, fue agredido por dos hom-
bres un funcionario del Ejército 

Finalmente, el Ejército hizo una 
denuncia por “maltrato de obra a 
personal de las Fuerzas Armadas 
y robo de material de guerra”, e 
instruyó una investigación suma-
ria para determinar “eventuales 
responsabilidades en los hechos 
ocurridos”.

Por su parte, el alcalde de Col-

chane, Javier García, calificó como 
“inaceptable que migrantes irre-
gulares ataquen de forma vio-
lenta al personal del Ejército en 
nuestra frontera”.

“Por eso es urgente que el Go-
bierno y el Congreso Nacional 
trabajen para lograr leyes que 
permitan efectivamente impedir 
el ingreso al país de migrantes 
irregulares”, añadió en un video.

“Asimismo, se debe dotar de 
mayor facultad al Ejército para 
usar la fuerza en caso de ser nece-
sario, pues es la única forma de en-
tregar seguridad a nuestros vecinos 
que viven en la frontera”, concluyó.

Cabe hacer presente que 
el fusil fue encontrado en 
los alrededores del lugar 
del incidente, mientras 
que el militar agredido 
fue evacuado al Hospital 
Regional de Iquique.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/militar-que-resguardaba-la-frontera-en-colchane-fue-agredido-por-dos
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Ministra Tohá por soldado agredido en 
Colchane: “No deben estar solos”

haya sido la adecuada, no debiera 
haber funcionarios solos haciendo 
los patrullajes y los puntos de con-
trol".

Por lo mismo, indicó que "tene-
mos que verificar si efectivamente 
este soldado se encontraba solo. Si 
fuera así, habría que evaluar cuál 
fue la razón por la que eso pasó. 
Por eso se ha incluido internamente 
una investigación”.

Finalmente, la ministra Tohá 
explicó que los efectivos militares 
deben realizar la vigilancia en 
cuadrillas, ya que la zona es de 

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, expresó su 
preocupación por el caso 
del militar que fue gol-

peado y sufrió el robo de su fusil 
sin munición mientras vigilaba la 
frontera con Bolivia en la comuna 
de Colchane. La ministra dijo que el 
uniformado no debía estar solo.

En la ceremonia de ampliación 
del Plan Calles Sin Violencia, la mi-
nistra manifestó que "la posibilidad 
de que personas que ingresan irre-
gularmente por la frontera puedan 
agredir a los funcionarios siempre 
ha estado en el esquema de posi-
bilidades con que se planificó esta 
intervención”.

Sin embargo, advirtió que “la 
situación se dio en términos tales, 
que nos hace tener preocupación 
respecto a que la forma en que está 
prevista la presencia militar no 

"características bien hostiles, muy 
solitaria, muy oscura, con un clima 
muy adverso".

En un comunicado, el Ejército 
indicó que el hecho ocurrió a las 
20:30 horas del sábado, en el 
Puesto de Observación Fronteriza 
(POF) ''Prieto 2'', en el sector de Bo-
fedales, donde el militar se encon-
traba de guardi.

“En circunstancias que se inves-
tigan, fue agredido por dos hom-
bres un funcionario del Ejército 
a quien le sustrajeron el fusil de 
cargo, sin cargadores”, informó la 

Jefatura de la Fuerza Zona Fronte-
riza “Tarapacá”.

El comunicado oficial añadió que 
“se dispuso de inmediato el desplie-
gue de personal de Ejército y de Ca-
rabineros de Chile con el propósito 
de localizar a los agresores y re-
cuperar el fusil extraído”.

Posteriormente, el fusil fue en-
contrado en los alrededores del 
lugar del incidente, mientras que 
el militar agredido fue evacuado al 
Hospital Regional de Iquique, don-
de fue dado de alta a las 06:00 ho-
ras de este domingo.

Finalmente, el Ejército hizo una 
denuncia por “maltrato de obra a 
personal de las Fuerzas Armadas y 
robo de material de guerra”, e ins-
truyó una investigación sumaria 
para determinar “eventuales res-
ponsabilidades en los hechos ocu-
rridos”.

Debido a la situación que se vivió en la frontera de 
Colchane, la Ministra del Interior expresó que “la 
situación se dio en términos tales, que nos hace tener 
preocupación respecto a que la forma en que está 
prevista la presencia militar no haya sido la adecuada".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-por-soldado-agredido-en-colchane-no-deben-estar-solos


Una familia de la comuna de La 
Reina de la capital sufrió un violen-
to "turbazo" este lunes en la ma-
drugada en su domicilio, por parte 
de delincuentes armados que esca-
paron con un vehículo de las vícti-
mas y diversas especies de valor.

De acuerdo a los antecedentes, el 
atraco se produjo en calle Eduardo 
Alert, donde personal de Carabi-
neros se entrevistó con el dueño 
de casa, quien manifestó que se 
encontraba durmiendo junto a su 
familia al momento de los hechos.

24 Nacional

La Reina: Familia sufrió violento "turbazo" 
mientras dormía en su casa

Balean a sujeto en fiesta de cumpleaños de un 
menor de edad en San Ramón

La PDI investiga las circunstan-
cias en que un sujeto, al parecer ex-
tranjero fue baleado en una fiesta 
de cumpleaños en la comuna de 
San Ramón de la capital. La víctima 
fue hospitalizada y tras ser opera-
da salió de riesgo vital, pero sigue 
grave.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 20:30 horas del día domin-
go cuando el afectado participaba 
en un festejo y, por causas que se 
investigan, recibió dos impactos de 
proyectil en el tórax, por lo cual fue 
trasladado en un automóvil al Hos-
pital Padre Hurtado.

nalizado su condena.
Cabe recordar que en el bom-

bazo contra una sucursal bancaria 
perdió la mano derecha.

En la Clínica Las Condes murió 
Luciano Pitronello, de 35 años, 
quien en 2011 sufrió la amputación 
de la mano derecha mientras colo-
caba una bomba.

Su fallecimiento se debió a una 
descarga eléctrica mientras tra-
bajaba en La Reina.

El cuerpo fue retirado por el Ser-
vicio Médico Legal (SML) para reali-
zar la autopsia.

Pitronello se electrocutó el vier-
nes pasado cuando manejaba una 
grúa para una empresa construc-
tora al interior del parque Alberto 
Hurtado.

Sobre el accidente, Nicole San-
tis, inspectora de la Brigada de 
Homicidios de la PDI, informó que 
“se encontraba trabajando como 
operador de una grúa pluma, 
trasladando un container al in-
terior de un camión, el cual por 
accidente pasó a llevar los cables 

de alta tensión, provocando una 
descarga eléctrica, la que lo le-
siona y además provoca un foco 
de incendio en la cabina de este 
camión”.

Pitronello, quien había cumpli-
do una sentencia de seis años de 
libertad vigilada por el atentado 
con explosivos en 2011, estaba 
realizando trabajos tras haber fi-

Luciano Pitronello, condenado por atentado con 
explosivos el 2011, murió tras sufrir una descarga 
eléctrica en La Reina

El sujeto de 35 años se 
electrocutó el viernes 
pasado cuando manejaba 
una grúa para una empresa 
constructora al interior del 
parque Alberto Hurtado.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La víctima extranjera que 
recibió dos disparos, fue 
hospitalizada y salió de 
riesgo vital.

Los cuatro delincuentes 
con rostro cubierto 
escaparon en el vehículo de 
las víctimas.

Lunes 12 de agosto
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en referencia a las elecciones pre-
sidenciales del pasado 28 de julio 
en las que la oposición asegura que 
ganó al candidato oficialista, Nico-
lás Maduro.

"Vivamos siempre en la ver-
dad, respetarla es el camino hacia 
la paz que nos permitirá recons-
truir nuestro amado país. La ver-
dad prevalecerá, nunca lo duden", 
afirmó González en un mensaje 
publicado en Instagram junto a una 
fotografía en la que aparece arrodi-
llado en un templo católico.

"Ruego a Dios por Venezuela, 
por nuestro pueblo y por el cese 
de la violencia", añadió el candi-
dato de la Plataforma Unitaria De-
mocrática (PUD).

González pidió el sábado a Ma-
duro "que detenga la violencia y 
las persecuciones y libere de in-
mediato a todos los compatriotas 
detenidos arbitrariamente", en 
alusión a los más de 2.000 deteni-
dos que confirmó el propio Maduro 
en el marco de las protestas poste-
lectorales.

"Basta ya de persecución y vio-
lencia, basta ya de intentar sem-
brar terror, basta ya de irrespetar 
la voluntad de cambio de los vene-
zolanos. Acepte lo expresado por 
nuestro pueblo y comencemos 
todos a sacar nuestro país de esta 
crisis", dijo.

"Recuerda, ganó Venezuela, ga-
namos. Nos vemos el 17. ¡Pásalo!".

Según los resultados divulga-
dos por el CNE, Maduro obtuvo 
cerca del 52% de los votos en las 
elecciones del 28 de julio, pero la 
oposición, que denunció un fraude, 
publicó actas paralelas que acre-
ditarían la victoria de su principal 
candidato, Edmundo González.

Ante esta situación, la pobla-
ción se ha movilizado y se han 
registrado más de una veintena 
de muertos, según ONG, y 2.000 
detenidos, según las autoridades.

GONZÁLEZ: “LA VERDAD 
PREVALECERÁ”

En tanto, el principal candidato 
presidencial de la oposición vene-
zolana, Edmundo González, asegu-
ró que "la verdad prevalecerá", 

L a líder opositora de Ve-
nezuela, María Corina 
Machado, convocó a una 
"gran protesta mundial" 

para el sábado 17 de agosto, para 
manifestarse contra las elecciones 
presidenciales en las que la opo-
sición asegura que su candidato, 
Edmundo González, ganó a Nicolás 
Maduro.

"Este mensaje es para ti, que no 
te reconoces en la Venezuela de 
hoy, que estás cansado de tener 
a tu familia separada, que votas-
te y quieres que se respete lo que 
decidiste el 28 de julio. Nos vemos 
el próximo sábado 17 en la gran 
protesta mundial por la verdad", 
indicó.

Machado acompañó su publica-
ción en su perfil de X, donde Gonzá-
lez hace una breve aparición y dice: 

María Corina Machado convoca para 
este sábado a "gran protesta mundial" 
contra las elecciones presidenciales 
en Venezuela

"Nos vemos el próximo 
sábado 17 en la gran 
protesta mundial por 
la verdad", indicó la 
líder opositora del país 
caribeño, quien denuncia 
fraude en los comicios del 
28 de julio.

Lunes 12 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/maria-corina-machado-convoca-para-este-sabado-a-gran-protesta-mundial
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de 2022 y, en el informe de 2023, 
pretendía también evaluar si se ha 
producido una "disminución de la 
vulnerabilidad al calor" en Europa, 
proceso que alude a una adapta-
ción al aumento de las temperatu-
ras.

Los investigadores han calcula-
do que, si las temperaturas registra-
das en 2023 se hubieran producido 
entre 2000-2004, la mortalidad 
estimada relacionada con el ca-
lor habría superado las 85.000 
muertes, lo que representa un 80% 
superior a la vulnerabilidad al calor 
entre 2015-2019.

La investigadora de ISGlobal Eli-
sa Gallo ha explicado que estos da-

U n estudio del Instituto de 
Salud Global de Barce-
lona (ISGlobal), estima 
más de 47.000 muertes 

causadas por las altas tempera-
turas en Europa durante 2023, el 
año "más cálido registrado a nivel 
mundial y el segundo en Europa".

La investigación, publicada en 
'Nature Medicine', se basa en re-
gistros de temperatura y mortali-
dad de 823 regiones de 35 países 
europeos y cifra un total de 47.690 
muertes a consecuencia de las al-
tas temperaturas, de ellas 47.312 
producidas entre el 29 de mayo y 
el 1 de octubre, el periodo "más ca-
luroso" del año.

Los resultados identifican los 
países del sur de Europa como los 
"más afectados", dado que pre-
sentan las mayores tasas de mor-
talidad relacionada con el calor: 
Grecia (393 muertes por millón de 
habitantes), Bulgaria (229), Italia 
(209), España (175), Chipre (167) y 
Portugal (136).

ISGlobal realizó un estudio de 
estas características en 2022, en 
el que cifró más de 60.000 muer-
tes por el calor durante el verano 

tos muestran cómo ha habido pro-
cesos de adaptación de la sociedad 
a las altas temperaturas durante el 
presente siglo, "que han reducido 
drásticamente la vulnerabilidad 
al calor y la carga de mortalidad 
de los últimos veranos".

Gallo atribuye la disminución de 
la vulnerabilidad al calor al "pro-
greso socioeconómico general, las 
mejoras en el comportamiento indi-
vidual y las medidas de salud públi-
ca, como los planes de prevención 

del calor puestos en marcha tras 
el verano récord de 2003".

El estudio también advierte de 
que las mujeres y los mayores de 80 
años representan la población con 
mayor vulnerabilidad al calor, con-
cretando que, en 2023, la tasa de 
mortalidad relacionada con el calor 
fue un 55% más alta en mujeres 
que en hombres, y un 768% más 
alta en mayores de 80 años que 
en personas de 65 a 79.

La investigación, publicada 
en 'Nature Medicine', 
se basa en registros de 
temperatura y mortalidad 
de 823 regiones de 35 
países europeos y cifra un 
total de 47.690 muertes a 
consecuencia de las altas 
temperaturas.

Altas temperaturas causaron la 
muerte de más de 47 mil personas en 
Europa en 2023
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Después de realizar una histó-
rica participación en los Juegos 
Olímpicos de París 2024, con una 
medalla de oro y una de plata, res-
pectivamente, Francisca Crovetto 
y Yasmani Acosta tuvieron un es-
pecial homenaje en el Palacio de 
La Moneda, donde fueron invitados 
por el Presidente Gabriel Boric.

Tras la reunión, los deportistas 
nacionales salieron a uno de los 
balcones para saludar a los faná-
ticos que llegaron a la Plaza de la 
Constitución para agradecerles por 
las preseas en la cita de los cinco 
anillos. Después, ambos bajaron en 

Pese a que todavía se tiene que 
disputar este lunes la final del Mas-
ters 1000 de Montreal, la ATP vol-
vió a actualizar el ranking, el cual 
trajo leves cambios para los princi-
pales tenistas chilenos en el circuito.

En ese sentido, Alejandro Tabilo 
no sufrió modificaciones y se man-
tuvo fuera del top 20, en el casillero 
21. "Jano" viene de alcanzar octa-
vos de final en Canadá, donde cayó 
frente al número uno del planeta, el 
italiano Jannik Sinner.

En tanto, Nicolás Jarry tampoco 
registró cambios y se mantuvo en el 
puesto 24 del escalafón.

Por su lado, Cristian Garin sufrió 
una nueva caída y retrocedió nueve 
peldaños para situarse 116 y alejar-
se de su objetivo de retornar al top 
100, mientras que Tomás Barrios 
ascendió un lugar para ser 163°.

Respecto al top ten, el italia-
no Jannik Sinner continúa como 
número uno del mundo, mientras 
que el serbio Novak Djokovic y el 
español Carlos Alcaraz completan 
el podio.

compañía del mandatario para de-
dicar palabras a los presentes.

"Simplemente agradecerles el 
cariño, el amor que hemos recibi-
do estos días. Estoy conmovida con 
verlos acá… Nos regalan algo que 
no se devuelve, que es el tiempo, y 
eso es invaluable para nosotros", 
expresó Crovetto, ganadora en el 
tiro de skeet.

En tanto, Yasmani Acosta, plata 
en lucha grecorromana, sostuvo 
que "desde que llegué el 2015 a Chi-
le ha sido todo felicidad, me sentía 
en deuda, quería regalarle una 
medalla al país. En Tokio no se dio, 
pero lo seguí intentando hasta París 
que logré la medalla que no es solo 
mía, es de todos ustedes".

Por su lado, el Presidente Bo-
ric comentó que "no se imaginan 
como se nos infla el pecho de or-
gullo por todos nuestros depor-
tistas… Ojalá logremos que estos 
éxitos no sean solo excepcionales 
u ocasionales, un brillo casual, que 
sea una política de Estado de largo 

plazo".
"Después del éxito de Santiago 

2023 nos pusimos como objetivo un 
sueño hermoso, y ojalá que toda la 
sociedad chilena se pueda unir, 
que es postular a JJOO de 2036", 
agregó.

Medallistas olímpicos Francisca 
Crovetto y Yasmani Acosta fueron 
homenajeados en La Moneda

Alejandro Tabilo se 
mantuvo en el puesto 
21 del mundo tras 
actualización del 
ranking ATP

Los deportistas 
nacionales salieron a 
uno de los balcones para 
saludar a los fanáticos 
que llegaron a la Plaza 
de la Constitución para 
agradecerles por las 
preseas en la cita de los 
cinco anillos.

En tanto, Nicolás Jarry 
tampoco registró cambios y 
se mantuvo en el puesto 24 
del escalafón. Por su lado, 
Cristian Garin sufrió una 
nueva caída y retrocedió 
nueve peldaños para 
situarse 116.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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que yo no estaba contento con él 
ni él conmigo. A veces no lo dejaba 
jugar porque, al adoptar la defensa 
de tres, había menos espacio para 
el Niño, pero luego todo cambió 
para mejor cuando cambié su rol", 
reconoció en declaraciones a Mes-
saggero Veneto.

"Vi que estaba haciendo gran-
des cosas en los entrenamientos y 
me decía que tenía que buscarle 
un lugar en el equipo, así que lo 
puse para jugar en el medio como 
el número 10, porque para mí es un 
medio delantero, un nueve y medio. 
Así inventamos el famoso 3-5-1-1, al 
que también llamé 3-6-1, y Sánchez 
se convirtió en uno de los mejores 
centrocampistas ofensivos de Eu-
ropa", añadió.

Sobre el retorno de Alexis al club, 
sostuvo: "Habría tenido la oportu-
nidad de irse a ganar mucho a otro 
lado, y estoy pensando en Arabia. 
En cambio, prefirió volver al lugar 
donde empezó todo (...) llegó a Udi-
ne casi siendo un niño, allí aprendió 
los componentes necesarios para 
convertirse en campeón y ahora 
regresa para terminar su carrera en 
el club del que despegó".

que dejó el bicampeón de América 
con la Roja en el conjunto sevillano.

"¿El legado que dejó Claudio 
Bravo? Pues a nivel personal uno 
muy grande. Me llevo un amigo 
de la temporada pasada y a nivel 

deportivo un mentor. He intentado 
aprender lo máximo posible de 
él", reconoció el cancerbero, de 25 
años, a Mundo Deportivo.

"A Claudio no voy a descubrirlo 
ahora. Es una trayectoria la que tie-
ne y creo que el juego de pies des-
de el primer momento era algo que 
destacaba mucho en él", añadió.

Además, agrego: "En cada entre-
namiento y en cada partido, Clau-
dio Bravo era una masterclass de 
buenos perfiles, de buenos contro-
les, de buenas toma de decisiones 
y sobre todo, buenas ejecuciones".

Pero Vieites no sólo llenó de elo-
gios a Bravo, sino que también al 
técnico chileno Manuel Pellegrini: 
"La relación es muy buena. La ver-
dad es que él es una persona que 
tiene muchísima experiencia. Nos 
escucha, siempre nos dice cosas 
para intentar mejorarnos, nos ayu-
da desde dentro del campo".

Claudio Bravo terminó contra-
to y ya partió desde hace rato del 
Betis de España, por lo que ahora 
espera definir qué pasará con su 
futuro: si es que encontrará nuevo 
club o si decide poner punto final a 

su exitosa carrera.
Y mientras el experimentado 

portero chileno resuelve su destino, 
en el cuadro verdiblanco no olvidan 
su paso. Es que el joven golero espa-
ñol Fran Vieites recordó el legado 

El reciente fin de semana se 
acabó la incertidumbre sobre el 
futuro de Alexis Sánchez de cara 
a la próxima temporada, pues el 
delantero chileno fue oficializado 
como flamante fichaje del Udinese 
de Italia.

El goleador histórico de la Roja 
regresa a su primer club en el fút-
bol europeo y en el que tuvo una 
brillante última temporada para 
dar el primer gran salto en el Viejo 
Continente en el Barcelona.

Precisamente su último técnico 

en el conjunto de Friuli, Francesco 
Guidolin recordó el exitoso paso del 
tocopillano en el elenco bianconero, 

y reveló que la relación entre ambos 
no fue la mejor en el comienzo.

"No fue fácil al principio, por-

Ex Director Técnico de Udinese: "Alexis 
me decía que tenía que buscarle un lugar 
en el equipo"

Portero español del Betis: ''Claudio Bravo dejó un legado muy 
grande en el Betis, un mentor, un masterclass"

Francesco Guidolin, 
quien dirigió al 
delantero chileno en 
su temporada más 
exitosa en el cuadro 
de Friuli, recordó 
el exitoso paso del 
tocopillano en el 
elenco bianconero, y 
reveló que la relación 
entre ambos no fue la 
mejor en el comienzo.

Fran Vieites, portero 
español del Betis, llenó de 
elogios al experimentado 
arquero chileno tras su paso 
por el cuadro verdiblanco.
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Tita Ureta reveló que tuvo que 
atenderse en una clínica luego de 
sufrir una severa reacción alér-
gica.

A través de su cuenta de Insta-
gram, la comunicadora preocupó a 
sus seguidores tras publicar imá-

Mega sigue definiendo al elen-
co para el remake de la teleserie 
«Amores de Mercado».

Cabe recordar que días atrás 
trascendió que Pedro Campos será 
el encargado de interpretar a Pedro 
“Pelluco” Solís y Rodolfo Rutten-
meyer, rol que en la ficción de TVN 
estuvo a cargo de Álvaro Rudolphy.

Y quien también se sumará a la 
producción será Simón Pesutic, con 
uno de los roles más importantes.

Según consigna Publimetro, el 
actor dará vida al villano Ignacio 
Valdés, papel que en la versión ori-
ginal fue interpretado por Luciano 
Cruz-Coke.

El artista se integra a la recorda-
da teleserie donde su padre (Mau-
ricio Pesutic) conformó el elenco 
original y dio vida al icónico “Chin-
gao”.

Además, lo podremos ver pronto 
en «El Señor de la Querencia» don-
de hará el rol de Juan Cristóbal, un 
hombre de clase alta que se involu-
cra con la hija de José Luis Echeñi-
que (Gabriel Cañas), Teresita Eche-
ñique (Vivianne Dietz).

En la versión original de la fic-
ción, este papel fue interpretado 
por Nicolás Poblete. 

genes en las que exhibió puntos y 
ronchas rojas que le aparecieron 
en su cuello y pecho.

Pese a esto y que además estaba 
resfriada, siguió cumpliendo con 
sus deberes.

La periodista expuso que “mi 
cuerpo me hablaba. y no quise 
escucharlo. Seguí, enferma, con 
reacciones alérgicas, a ciegas. Que-
ría cumplir con todo, a veces pienso 
que las puedo hacer todas, pero pu-
cha que es importante escucharse 
y parar”.

Luego agregó que “toqué fondo 
y aquí estoy en mi cama en repo-
so, para recuperarme y volver a em-
pezar, sana. Gracias a quienes me 

cuidaron. Abrazo a todos quienes 
están enfermos o con energías más 
bajas”.

A pesar del problema de salud, 
la joven estará presente en el pro-
grama «La Hora de Jugar» de 
Mega.

"Toqué fondo": Tita Ureta preocupa 
a sus seguidores tras publicar 
imágenes en una clínica por 
problema de salud

Simón Pesutic se 
suma al remake de 
«Amores de Mercado» 
con importante 
personaje

La periodista compartió 
en sus redes sociales 
varias capturas de 
cómo quedó su piel.

Al joven actor también lo 
podremos ver pronto en la 
nueva versión de «El Señor 
de la Querencia» en Mega.
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del lugar.
A través de sus redes sociales, 

el reggaetonero dijo que "nos pa-
quearon el show por daño, está-
bamos pasándolo de maldito. Los 
quiero, mi gente, gracias por ir a 
verme, espero que todos estén 
bien".

Luego, añadió que "por mí, les 
canto todos mis temas, no estoy 
ni ahí. Si no me paran ni el pi… con 
un balazo cul… Pero los guardias 
apretaron y quedó la zorra, así 
que no pude seguir el show, mi 
gentecita”.

Cabe hacer presente que el 
oriundo de Lo Prado posee alta 
popularidad en México, siendo 
este país el que más escucha su mú-
sica fuera de las fronteras de Chile.

El reconocido humorista y actor, 
Adam Sandler, regresa a su pro-
pio especial de comedia llamado 
''Adam Sandler: Love You'', dirigi-
do por Josh Safdie, uno de los direc-
tores de la película ‘‘Diamantes en 
bruto’’.

El comediante regresa a las 
pantallas del stand-up después de 
seis años, desde su primer especial 
‘’100% Fresh’’, también transmiti-
do por la plataforma de Netflix, que 
fue aclamado por críticos y además 
recibió una nominación a los pre-
mios Emmys.

En el trailer se muestra al actor 
de "Click" con su inesperada face-
ta musical, se burla del público, y le 
dice innumerables veces "los quie-
ro".

Adam ha participado en varios 
proyectos con Netflix los cuales 
abarcan diversos géneros, tales 
como ’’ You Are So Not Invited to My 
Bat Mitzvah’’ y ‘’Murder Mystery’’ 
junto a su secuela, entre otros.

El cantante chileno Jordan 23 
vivió un tenso momento durante 
una presentación que realizaba en 
la ciudad mexicana de Iztapalapa, 
la cual debió ser suspendida por 

disparos.
De gira por el país norteamerica-

no, el artista nacional interpretaba 
una de sus canciones, cuando de 
pronto se escuchan balazos en el 

recinto.
Producto de esta situación, la se-

guridad del evento protegió al ar-
tista y lo retiraron del escenario, 
para luego realizar la evacuación 

Show de Jordan 23 en México debió ser 
abruptamente suspendido por balazos en 
recinto

Adam Sandler vuelve con nuevo especial de comedia que será 
transmitido en Netflix

De gira por el país 
norteamericano, el artista 
nacional interpretaba 
una de sus canciones, 
cuando de pronto se 
escuchan balazos en el 
establecimiento.

El nuevo trabajo del actor estadounidense 
se estrenará el próximo 27 de agosto 
a través de la plataforma de contenido 
streaming.
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